
Procon inicia operação Carnaval
Ação de fiscalização de itens ligados à festa popular segue até a próxima quinta-feira, 16

O Procon Piracicaba iniciou
ontem, 7, a Operação Carnaval, que
se estenderá até o próximo 16, com
objetivo de orientar os estabeleci-
mentos da necessidade de se res-
peitar as normas do Código de De-
fesa do Consumidor (CDC). Gui-
lherme Mônaco de Mello, procura-
dor-geral do município e diretor
interino do Procon, esclarece que o
foco são itens, como fantasias e
adereços e até pacotes de viagens,
entre outros produtos ligados ao
Carnaval. “O Procon precisa
acompanhar de perto para garan-
tir que o consumidor possa fazer
suas compras com segurança e o
estabelecimento cumpra as nor-
mas consumeristas”, ressaltou.

ORIENTAÇÕES - Alguns
itens devem ser observados por es-
tabelecimentos e consumidores: 1)
o estabelecimento deverá ter um

exemplar do Código de Defesa do
Consumidor (CDC) em local visível
e de fácil acesso; 2)  os produtos da
loja devem ter informações corre-
tas, claras e precisas; 3) formas e
condições de pagamento devem ser
claras, se à vista ou parcelado e,
ainda, se há juros e encargos; 4) se
o estabelecimento não aceitar che-
ques deverá informar o consumi-
dor de forma escrita e em local vi-
sível; 5) o estabelecimento deve in-
formar de forma escrita e em lo-
cal visível as bandeiras de cartão
que aceita; 6) o cartaz que infor-
ma o telefone e endereço do Pro-
con tem fixação obrigatória; 7) os
consumidores não devem abrir
mão de exigir a nota fiscal, tíque-
te do caixa, recibo ou equivalen-
te; 8) a validade do produto pe-
recível deve constar de forma cla-
ra, bem como sua composição; e 9)

produtos importados devem ter in-
formações em língua portuguesa.

PACOTE DE VIAGEM -
No contrato devem constar as in-
formações possíveis sobre a com-
pra. Em caso de cancelamento da
viagem por parte da contratada,
esta deverá restituir integralmen-
te todos os valores pagos. Já no
caso do consumidor precisar pedir
cancelamento, este deverá forma-
lizar um comunicado à agência de
turismo, ou operadora, estando
sujeito ao eventual pagamento de
multa, prevista em contrato.

FANTASIAS - Devem ter
instruções de uso e etiqueta indi-
cando sua composição. Já as
máscaras não podem ser fabrica-
das com material tóxico ou de
fácil combustão. Se destinado
para criança, o cuidado deve ser
redobrado. O consumidor deve-

rá verificar se o produto é ade-
quado para a faixa etária a que
se destina e se há riscos para sua
segurança, como intoxicações,
asfixias, entre outros problemas.

POLÍTICA DE TROCA - O
consumidor deverá ficar atento
se há política de troca no estabe-
lecimento. O lojista não é obriga-
do a trocar o produto em razão
de erro na preferência, cor ou ta-
manho do produto. De qualquer
forma, se no momento da venda
houve a promessa da possibilidade
da troca, esta deve ser cumprida.

PRAZO DE GARANTIA
LEGAL - O direito de reclamar pe-
los vícios aparentes ou de fácil cons-
tatação, tratando-se de fornecimen-
to de serviços e de produtos durá-
veis é de 90 dias. Para o forneci-
mento de serviços e de produtos não-
duráveis o prazo cai para 30 dias.

SUPLENTE?
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) e seu primeiro su-
plente, Edilson de Madureira, re-
tomaram as conversas para que
Edilson assuma a cadeira na Câ-
mara por, pelo menos, 30 dias. Se-
ria possível? Perguntar não ofen-
de: Luciano Almeida aceitaria?
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A Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural) fará a troca
de todo o sistema de ar-condicio-
nado que atende a Sala 1 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto. A deci-
são foi tomada pela pasta após lau-
do técnico solicitado pela Adminis-
tração municipal e realizado pela
empresa Geromak Refrigeração, de
Araras. Ainda neste mês de feve-
reiro, a Prefeitura iniciará o pro-
cesso de análise do sistema e elabo-

Prefeitura troca sistema de
ar-condicionado do Teatro

ração de um projeto de substitui-
ção e instalação de um novo equi-
pamento para, posteriormente,
abrir licitação. De acordo com o
laudo técnico, foi constatado que o
quadro elétrico do sistema de cli-
matização do Teatro encontra-se
em situação crítica e por isso o sis-
tema não deve ser utilizado.

Jardim
Monumento
tem acréscimo
de viagens
no período
da manhã
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A partir de hoje, 8, a linha de
ônibus 101 - Jardim Monumento
do transporte público de Piracica-
ba terá acréscimo de viagens em
dias úteis, por determinação da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), com o intuito de fa-
cilitar o deslocamento de quem uti-
liza os ônibus para ir ao trabalho.
De segunda a sexta-feira, a linha
101 - Jardim Monumento passa a
funcionar também com saída às
7h20 do TCI (Terminal Central de
Integração) sentido bairro e às
7h50 do bairro para o TCI. O iti-
nerário da linha no bairro inicia
na rua Nossa Senhora dos Praze-
res com rua Pedro Sacconi. Os ho-
rários dos ônibus do transporte
público podem ser consultados no
site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Isabela Borghese
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ORÇAMENTO PARTICIPATIVO
A Secretaria Municipal de Governo realiza
hoje, 8, às 19h, na Sala de Licitações, no
1º andar do Centro Cívico da Prefeitura, reu-
nião extraordinária convocada pelo Conse-
lho Municipal do Orçamento Participativo,

gestão 2022/2023. O encontro terá como
pautas as definições de datas e locais das
plenárias regionais e do Congresso Munici-
pal do Orçamento Participativo e aprovação
do calendário das reuniões ordinárias.

SALÁRIOS REGULARIZADOS
A deputada estadual Professora Bebel
(PT) destaca que o Governo do Estado
irá regularizar nesta semana todos os
salários dos professores. Após sucessi-

vas cobranças feitas pela Apeoesp junto
ao governo estadual, a informação foi
confirmada pelo secretário-executivo da
Seduc, Vinícius Mendonça Neiva. A5

RUA DO PORTO ILUMINADA
A Secretaria de Obras e Zeladoria (Semozel)
concluiu a instalação de 87 luminárias de LED
nos três bolsões da Rua do Porto. Além da
troca, o número de luminárias foi ampliado, já

que foram retirados 54 equipamentos antigos
(33 do tipo globo e 21 de vapor metálico), para
instalação dos novos modelos. Agora, os bol-
sões contam com 33 luminárias a mais.
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Camilo Irineu
Quartarollo

Graças a Deus é
 sexta-feira.
Sextou, suspi-

ra o cidadão comum
deixando o resto da
marmita na pia, as
roupas sujas no cesto,
correndo ao banho,
cantarolando, caprichando no
visual antes de sair para a balada
na arte do encontro. Ufa, sexta-
feira e a noite é uma criança, se
pode brincar, soltar as frangas,
comer, beber, dançar e não pa-
rar. Se não gosta de baladas ou
carnaval, tudo bem. Entretanto,
na segunda brava... o brasileiro
cordial levanta-se com o desper-
tador a sorrir para a rotina.

Sexta-feira também é o
nome do escravo do romance de
Daniel Delfoe, de 1719, que con-
ta do náufrago e de uma ilha
situada na costa do Chile. O abo-
rígene submete-se à servidão.

Em 1492, ao invadir as ter-

ras de nosso continen-
te a serviço de reis ca-
tólicos, Cristóvão Co-
lombo dizia que tinha
"descoberto um paraí-
so na terra". Em refe-
rência à terra apossa-
da deu-se ao toponími-
co o primeiro nome do
explorador Américo
Vespúcio, América, que

não é nome da mãe dele, hein.
No século XIX a hegemonia é

inglesa, senhora dos mares, a In-
glaterra em busca de tesouros e por-
tos - a era dos descobrimentos se
completara, mas o domínio, a desa-
culturação e espoliação continua-
vam. Não faltam livros de aventu-
ras como os de Delfoe sobre a busca
de tesouros em novos mundos e es-
tamos nessa rota. O jovem Robinson
Crusoé vê o mundo como coisa a ser
conquistada, selvagem, e a sua reli-
gião imposta como a verdadeira.

Jean Jacques Rosseau expõe o
mito do bom selvagem como o ser
puro e inocente em seu estado na-
tural, mas que pode ser corrompi-

do pela sociedade. Em estado puro,
seria um homem numa ilha de
tantos contos ingleses, que não in-
comodasse a lavra de seu ouro, o
esbulho de suas roças, o deflora-
mento de suas filhas, submisso,
numa "exploração consentida".

A ideia dos europeus era de
selvagens sem a alma branca,
passíveis de domesticação, carre-
gadores de toras ao navio, cor-
pos nus morenos, belos e disponí-
veis, o paraíso de mil virgens a se-
rem defloradas, de ingênuos sobre
um chão do El dourado, obsessão
branca por ouro e esmeraldas.

A concepção de indígena inci-
vilizado ainda persiste na mente ig-
norante do senso comum ou na má
fé dos expropriadores da reserva
deles. Ainda hoje, se pensa que os

vinte mil garimpeiros na reserva
ianomâmi estão lá "ajudando" os
indígenas que não gostam da ba-
teia, que os tais nativos são vaga-
bundos ou terceirizam o envenena-
mento de seus próprios rios e roças
para ficar nas redes descansando.

As chacinas mais recentes
contra os Krenak e Ianomâmi são
as mesmas que os bandeirantes
faziam e não se noticiava, mas se
enaltecia, se mentia. Nossos indí-
genas não são mais "bons selva-
gens" se é que foram, reagem, for-
mam associações, organizam-se
nas aldeias, estudam nas malo-
cas, têm intelectuais publicando
obras literárias, conhecem a mí-
dia e semiótica, entram na políti-
ca e lutam pelo que lhes resta,
mantendo a floresta em pé.

Esses povos não se subme-
tem voluntariamente como o Sex-
ta-feira do romance de Delfoe.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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dios ianomâmis famin-
tos e doentes são vene-
zuelanos e que tudo é
uma invenção dos co-
munas. Ora, vejam,
será que se fossem es-
ses índios venezuelanos
teríamos o direito de dei-
xá-los a morte como está
ocorrendo com nossos
índios brasileiros?

Pergunta que não quer ca-
lar, de onde retira-se tantas in-
sandisses?  Como têm fiéis se-
guidores com as mesmas aber-
rações ideológicas e alopradas?

Vamos! Provem!… diz o
Edil nas barrancas próxima a
um afluente do Tietê aos seus
leais: as bananas têm gosto de
banana, os morangos têm gosto
de morango, as nicofertenas
tem o gosto de nicofertenas!

Um dos seguidores questi-
ona o edil: - Mas existem fru-
tas com esse nome de nicofer-
tenas? irritado responde: - "As
frutas são minhas e eu dou o
nome que desejar, talkei?

Não desejo levar a tristeza
neste texto aos leitores, longe
disso. Mas à perspectiva é que
essa loucura ainda não acabou,
temos muita arquibancada vazia
para esse circo de horrores, mui-
tas outras coisas ainda acontece-
rão. Vivemos um momento de
inanição política e intelectual que
somam parte de uma edilidade
democraticamente eleita prome-
te muito mais neste novo ano.

Mas voltando rapidamente
a 2022, de Pelé (Edson Arantes
do Nascimento) a Frattini, de
Asor Rosa a Mihajlovic, de Ma-
roni a Godard, da rainha Eliza-
beth II da Inglaterra a Gorba-
chev, de Olivia Newton John a
Jô Soares, Elza SOARES, Thich
Nhat HANH, Boris PAHOR,
Eduardo DOS SANTOS, Jean-Ja-
cques SEMPE, Jerry Lee LEWIS,
Erasmo CARLOS, e Monica Vitti,
percebemos como se passou um
ano em que o ciclo natural da vida-
morte terminou. E infelizmente,
recentemente, com a morte da jor-
nalista Glória Maria. Inexoravel-
mente. Em todos os campos.

Então para concluirmos, va-
mos mirar os holofotes na ribal-
ta dessa estirpe novata e seguir-
mos: "La compañía va un paso
adelante de su competencia".

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Osmir Bertazzoni

Muito sábio, Eli-
as Sallum (em
saudosa me-

mória), como profes-
sor, me disse que o
avanço da idade é re-
almente medido pelo
aumento de sua aten-
ção às pessoas que
morrem e ao número de funerais
a que você assiste. Nossos tam-
bém saudosos avós confirmaram.

Temos que o número de óbi-
tos que fomos obrigados a conta-
bilizar durante a pandemia da
Covid-19 (mais de 700 mil vidas),
que não poupou os mais jovens e
nos causou muitas perdas, ami-
gos, parentes etc. Perdemos as
contas de todos os que nos eram
amigos que pereceram nesta ca-
tástrofe. Somos sobreviventes.

Será que aprendemos a lição?
Vejo que não! Em nossa região,
por exemplo, certos vereadores de
extrema-direita (pobre, operário
e defensor da monarquia. - Pare-
ce piada? não é! É assim que se
identificaram durante a pande-
mia que chamavam de "peste chi-
nesa" e transloucados com ou-
tros iguais) saiam às ruas con-
tra as restrições sanitárias e de-
fendendo tratamentos precoces
sem comprovações cientificas.

Sonho de loucos que se auto-
intitularam "patriotas" e se ves-
tiam de verde e amarelo chaman-
do quem não concordavam com
eles de comunistas, que defendi-
am pautas contrárias à democra-
cia, propugnando pela interven-
ção militar, sitiados em frente ao
Tiro de Guerra, rezavam pai nos-
so e cantavam o hino nacional.

Estes mesmos que se autointi-
tulam "cidadão de bem", que saí-
ram da região em ônibus lotados e
foram para Brasília no dia 08 de
janeiro, causaram depredações
com ações criminosas; como prê-
mio aos seus "ideólogos débeis",
alguns deles ainda se encontram
presos no presídio da Papuda e no
Presídio da Colmeia. Em Piracica-
ba "terra da pamonha", não se
pode esquecer que um dos aguerri-
dos "políticos de direita" os colo-
cou no ônibus, disse que seguiria
atrás do coletivo com seu carro
particular.  Porém, na realidade,
se dirigiu feliz com a família para
às praias paulistas, onde expôs-se
com a prole ao lindo sol do litoral
dando banana para seus seguido-
res otários. Tudo registrado pelas
câmeras fotográficas Kodak & Co.

Agora, o mais surpreenden-
te, se não fosse a lição de erros
passados, vêm a público nas re-
des sociais para dizer que os ín-
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Ópera das insandisses

Antonio Carlos M. Valente

Não é de hoje que se discute
a necessidade de uma re-
forma tributária no país.

Este debate transitou há três dé-
cadas e pouco se fez até então.
Neste período, além da carga tri-
butária ter subido de 27% para
33% do Produto Interno Bruto
(PIB), o sistema de cobrança de
impostos tornou-se ainda mais
complex]o. Para se ter uma ideia
da complexidade do Sistema Tri-
butário Nacional, são 92 tribu-
tos vigentes que fazem com que
o país possua uma das cargas
tributárias mais elevadas e com-
plexas do mundo, encarecendo
nossos produtos e serviços.

Cobra-se tributo sobre a ren-
da, o trabalho, o patrimônio, o
consumo e não somente isso. O
tempo requerido para cumprir as
obrigações tributárias é, igualmen-
te, elevado, contribuindo para o
enfraquecimento da nossa com-
petitividade. O Brasil é o país com
a maior carga tributária na Amé-
rica Latina e se levarmos em con-
sideração os BRICS, também es-
tamos na primeira posição.

Em 2019, foram apresenta-
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A importância da reforma tributária no Brasil
das duas Propostas de Emenda
Constitucional, a PEC 45 da Câ-
mara dos Deputados e a PEC 110
do Senado Federal. Os entendi-
mentos se direcionam para a con-
vergência das propostas de modo
a viabilizar os trâmites no Con-
gresso e a sua aprovação. A pro-
posta da reforma tributária está
ancorada na simplificação do sis-
tema tributário e na aglutinação
de alguns tributos como o PIS,
Cofins, IPI, ICMS e ISS num úni-
co imposto, o IBS (Imposto sobre
Operações com Bens e Serviços).

Neste sentido, ela tem por ob-
jetivo modernizar a arrecadação
de tributos e impostos para favo-
recer a competitividade das em-
presas. Por outro lado, ainda é in-
viável a redução da carga tributá-
ria para níveis mais amistosos
para as empresas e, principalmen-
te, cidadãos, haja vista que o custo
Brasil é elevado para os nossos pa-
drões. Ao se tributar o consumo de
maneira equânime para todos, o
país prejudica os mais pobres, au-
mentando a desigualdade social,
uma vez que compromete o poder
de compra dos mais necessitados.

Um estudo recente que men-
sura a relação da carga tributária

e o retorno dos recursos à popula-
ção em termos de qualidade de
vida evidencia que o Brasil, num
rol de 30 países com a maior carga
tributária, proporciona o menor
retorno. O Brasil é o último colo-
cado neste ranking, demonstran-
do o quão ineficiente é o sistema
tributário brasileiro quando se
compara com o Índice de Retorno
de Bem-Estar à Sociedade (IR-
BES), ou seja, pagamos muito e
recebemos pouco ou quase nada
como contrapartida do Estado.

Adam Smith, quando em
1776, publicou A Riqueza das
Nações, elencou alguns princí-
pios basilares sobre o regime de
tributação: capacidade contri-
butiva dos cidadãos; regras cla-
ras para fixação dos impostos;
facilidade para os contribuintes;
baixo custo do sistema arreca-
dador; eficiência econômica. No
caso brasileiro, pode-se desta-

car que as argumentações do
autor não foram consideradas.

Uma adequada reforma tri-
butária deveria levar em conside-
ração o crescimento econômico, a
geração de empregos, a maior com-
petitividade de nossas empresas,
produtos e serviços, o aumento dos
investimentos e a diminuição da
disparidade entre os mais ricos e
os mais pobres em relação ao seu
poder de compra. Adicionalmen-
te, a reforma tributária precisa
estimular o empreendedorismo, os
investimentos estrangeiros, a com-
petição entre as empresas, o au-
mento da participação do país no
comércio internacional, a diminui-
ção da burocracia tributária e a
sonegação fiscal. Por outro lado,
o Estado brasileiro necessita ser
mais eficiente para que possa pro-
mover a redução da carga tribu-
tária e, ao mesmo tempo, prover a
sociedade de serviços públicos de
mais qualidade e abrangência.

———
Antonio Carlos M. Va-
lente é Professor de Ci-
ências Contábeis e Ad-
ministração no Centro
Universitário Paulista-
na (UniPaulistana)

Brasil: berço dos escândalos políticos
Marcelo Aith

O cenário político
 brasileiro é pró-
digo em escân-

dalos de toda sorte. A
nova "bomba" foi ati-
vada pelo senador
Marcos do Val, bolso-
narista de quatro cos-
tados. A gravíssima
denúncia sinaliza a intenção do
ex-Presidente da República, Jair
Bolsonaro, de não aceitar o resul-
tado das eleições e subverter a or-
dem constitucional com a impo-
sição de um golpe de Estado.

Marcos do Val afirmou que
o golpe foi planejado pelo ex-de-
putado Daniel Silveira (PTB-RJ).
A dinâmica golpista envolvia a
manutenção dos acampamentos
na frente dos quartéis e gravar,
sem autorização judicial, eventu-
al encontro com o Ministro Ale-
xandre de Moraes, presidente do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
com escopo de obter alguma fala
comprometedora, que pudesse in-
suflar à população e as Forças Ar-
madas a aderirem ao golpe.

Relatou o senador que o pla-
no teria sido arquitetado em uma
reunião no dia 9 de dezembro no
Palácio do Alvorada. A propos-
ta, segundo o senador, partiu de
Daniel Silveira, e seria feita atra-
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vés de uma escuta ocul-
ta. O senador teria que
marcar uma reunião
com o presidente do
TSE, e no encontro
tentar extrair alguma
declaração com objeti-
vo de colocar em xeque
a lisura das eleições e,
assim, criar uma at-
mosfera favorável para

impedir, com uso da força de se-
gurança (Exército e Polícia Mili-
tar), a posse do atual Presidente
da República e, também, incri-
minar Alexandre de Moraes.

Segundo Marcos do Val, ele
pediu para analisar a proposta e
responder em um segundo mo-
mento. De posse das informações,
ele teria relatado o caso ao próprio
ministro Alexandre de Moraes.

Segundo trecho importante
da reportagem concedida pelo se-
nador à revista Veja, o ex-presi-
dente Bolsonaro teria dito que já
tinha acertado com o Gabinete de
Segurança Institucional (GSI),
para dar suporte técnico à opera-
ção, fornecendo os equipamentos
de espionagem necessários.

Não há dúvida de que estamos
diante de uma grave denúncia, que
expõe o espírito antidemocrático
que tomou conta de uma parcela
considerável dos bolsonaristas.

A comprovação dos fatos nar-

rados pelo senador, coloca Bolso-
naro na cena dos crimes cometidos
no dia 8 de janeiro em Brasília. São
fatos que se subsumem, ao menos
em tese, a forma tentada do crime
previsto no artigo 359-M do Códi-
go Penal, que descreve como crime
a seguinte conduta: "Tentar de-
por, por meio de violência ou gra-
ve ameaça, o governo legitimamen-
te constituído". A pena é reclusão,
de quatro a doze anos, além da
pena correspondente à violência.

Há notícia que o senador
Marcos do Val irá prestar de-
poimento na Polícia Federal.
Vamos aguardar as cenas dos
próximos capítulos dessa gran-
de novela chamada Brasil.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo IDP (Ins-
tituto Brasileiro de Ensi-
no e Pesquisa), especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca (ESP),
mestrando em Direito
Penal pela PUC-SP e pre-
sidente da Comissão Esta-
dual de Direito Penal Eco-
nômico da Abracrim-SP

Dirceu Cardoso Gonçalves

O alinhamento do PT de Lula
 com o PL de Bolsonaro em
13 Estados e a divisão da

bancada evangélica no Congresso
Nacional pode representar uma
esperança. Fundada na expectati-
va de que esse novo momento pos-
sa reduzir - ou até eliminar - a
nefasta polarização, que tanto mal
tem feito à vida política brasileira.
Da forma que têm agido, os se-
guidores extremados de ambos
os lados colocam-se a enorme
distância das necessidades da
sociedade por equilíbrio e solu-
ção pacífica dos problemas. Pelo
contrário, ao radicalizar, apro-
fundam o fosso da discórdia e da
confrontação cavado ao longo dos
anos de discórdia nacional.

A classe política, composta em
sua essência pelos representantes
eleitos e respectivas militâncias,
precisa compreender que o fato de
terem posicionamentos diversos ou
até antagônicos não as faz, auto-
maticamente,  inimigos uns dos
outros. O ambiente político regu-
lar estabelece a tarefa de os dife-
rentes parlamentares é, através
da negociação honesta, justa e
civilizada, chegar à conclusão do
melhor para a população. As bri-
gas e a perseguição ao adversá-
rio em nada contribuem; servem
só para deslustrar os participan-
tes e frustrar o resultado das
ações político-administrativas.

As brigas e aAs brigas e aAs brigas e aAs brigas e aAs brigas e a
perseguição aoperseguição aoperseguição aoperseguição aoperseguição ao
adversário emadversário emadversário emadversário emadversário em
nada contribuemnada contribuemnada contribuemnada contribuemnada contribuem

As bancadas eleitas com vo-
tos classistas - evangélicos, polici-
ais, professores, metalúrgicos, etc
- têm o dever de atuar fechadas
com aqueles que as elegeram, pri-
orizando os interesses da classe em
primeiro plano; não esquecer que
só estão ali porque se comprome-
teram a representar e defender o
segmento. Quanto a assuntos de
política geral e alinhamento aos
diferentes grupos, cada parla-
mentar deve aliar-se ao que me-
lhor atenda suas convicções, sem
esquecer que sua ação, para ser
eficiente, deve estar em sintonia
com os interesses do povo.

O exemplo do governador de
São Paulo, Tarcisio Gomes de Frei-
tas, é marcante. Eleito dentro do
bolsonarismo, no primeiro mês de
governo já se encontrou várias ve-
zes com Lula para tratarem de as-
suntos que envolvem o Estado e a
União. É o que precisam fazer to-
dos os governantes estaduais, sem
que isso represente adesão política
deles ao presidente e nem o inver-
so. Sejam simplesmente os diferen-
tes tratando das questões que lhes
são comuns e do interesse do povo.

A exacerbação do pensamen-
to político e, principalmente das
ações, acabam levando a aconteci-
mentos que ninguém imagina es-
tarem por vir, como os ataques aos
prédios do Palácio do Planalto,
Congresso  Nacional e Supremo
Tribunal Federal, em 8 de janeiro.
Espera-se  que, passado o momen-

to da estúpida luta e com as provas
colhidas, a Justiça, pelas devidas
instâncias, tenha condições de apu-
rar rigorosamente a participação
criminosa de cada envolvido e ape-
ná-los dentro do devido processo
legal. O ideal é que os culpados não
restem impunes e que não sejam
levados a pagar pelo que não come-
teram pelo simples fato de estarem
nas proximidades dos distúrbios.

Para o bem  da Nação, em
nenhum momento há de parecer -
e muito menos ficar provado - que
o crime compensa. Os fatos, tam-
bém,  não devem servir de com-
bustível para a bestial luta políti-
co-ideológica. Até porque consti-
tuem resultado dessa mesma de-
sagregação e, se vierem a ocor-
rer novos distúrbios, dificil-
mente serão resolvidos sem a
perda de vidas, até de inocentes.

As palavras mais adequa-
das para nossos dias são paz
e respeito à diversidade...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

A reacomodação das forças políticas



ELABORANDO
Com pouco tempo de PT no

comando, exatamente 39 dias,
o governo ainda vive a fase da
estruturação. Arrumação no
Palácio do Planalto, principal-
mente segundo escalão e acer-
tar os ponteiros com o legislati-
vo para que as votações não cor-
ram riscos. O PL que tinha a
maior bancada no Senado Fe-
deral (11), agora ficou em segun-
do lugar, perdendo para o PSD
de Gilberto Kassab (que faz par-
te da base do governo) conse-
guindo trazer para o seu lado,
Mara Cabrilli (PSDEB) e Eliane

Gama (Cidadania) totalizando
15 senadores. Mais: Randolfe
Rodrigues deixa a Rede e vai
para o PT. Já o presidente Lula
trabalha para ter a seu favor nas
votações no parlamento, pelo
menos a metade dos Republica-
nos que se coloca como oposi-
ção ao lado do PL e dos Pro-
gressistas. Resultados práticos,
pelo jeito, lá pela metade do ano.

PONTO FINAL
Jair Bolsonaro disse nos

EUA, que volta ao Brasil nas
próximas semanas "para lide-
rar oposição responsável".

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de fevereiro de 2023 A3
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Secretaria de Educação recebe
trailer do “Sorriso Cidadão”
Atendimentos serão dedicados aos funcionários da pasta, que terão à disposição
exames clínicos, limpeza e outros encaminhamentos odontológicos

Representantes dos Metalúrgicos, empresas patrocinadoras do
projeto e equipe da SME durante o início das atividades do trailer

Divulgação

Por meio de parceria com o
Sindicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba e Região, a sede da
Secretaria Municipal de Educa-
ção conta, desde segunda-fei-
ra, 6, até o próximo dia 17, com
o atendimento odontológico
pelo projeto Sorriso Cidadão.

Parceiros da Rede Municipal
de Educação desde o início do pro-
jeto, o trailer odontológico passou
em 2022 por mais de 20 escolas
municipais, entre a Educação In-
fantil e o Ensino Fundamental,
atendendo mais de 5.800 alunos,
com a missão de prevenir doenças
e promover a saúde bucal dentro
e fora das unidades escolares.

Na manhã desta segunda-fei-
ra, dia 06/02, o secretário da pasta,
Bruno Roza, agradeceu o Sindicato
e representantes de empresas par-
ceiras por mais um ano de parceria.

Para o início das atividades
do trailer odontológico na SME,
além de representantes da pasta,
estavam Wagner da Silveira e

Émerson da Silva, presidente e se-
cretário-geral, respectivamente,
do Sindicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba e Região, além de Si-
mone Laranjeira, gerente de RH
da Doowon, Christiane Silva, su-
pervisora de RH da Seoyon Inte-
ch, Márcio do Carmo, supervisor
de Relações com empregados da
Hyundai, e Márcio Garcia, geren-
te-geral de RH da Hwashin, em-
presas patrocinadoras do projeto.

Além disso, a dentista Fer-
nanda Abrahão e o assistente de
base Paulo Carvalho apresenta-
ram o serviço que estará disponí-
vel aos servidores da educação
municipal, bem como a remode-
lação do espaço e dos equipamen-
tos do trailer odontológico por
meio do projeto Sorriso Cidadão.

Serão ofertados exames clí-
nicos, limpeza e outros encami-
nhamentos odontológicos neces-
sários. Ao todo, ao longo de oito
anos e meio de história, o Sorriso
Cidadão já realizou mais de 64

mil atendimentos em Piracicaba.
“Essa parceria que temos já há
vários anos com o Sindicato é
muito produtiva, levando para
milhares de alunos, todos os
anos, a importância e a necessi-
dade dos cuidados com a saúde

bucal. Neste ano, por um traba-
lho da nossa equipe da SME, con-
seguimos trazer esse importante
projeto para dentro de nossa sede
e disseminar essas informações
com todos os nossos servidores”,
destaca o secretário Bruno Roza.

Hora de limpar as
sujeiras da gestão

Gaudêncio Torquato

As reeleições do
senador Rodri-
 go Pacheco e do

deputado Arthur Lira,
para presidir o Sena-
do e a Câmara Fede-
ral, na legislatura que
se inicia, exibem a mais
vistosa dentre as prá-
ticas republicanas: a lei francis-
cana, mais conhecida como a nor-
ma do que "é dando que se rece-
be". O resgate da política emerge
com o balcão de ofertas do velho
ofício de mercantilizar os apetre-
chos do escambo que se instalou
nos prédios icônicos de Brasília.

Lira, até pouco tempo, era
considerado o sustentáculo do
governo Bolsonaro. Sua vota-
ção extraordinária - 464 votos,
entre 509 votantes - o entroni-
za como sustentáculo do gover-
no Lula 3. Cooptou o apoio de
20 partidos com a expectativa
de poder nos próximos anos. A
passagem de um lado para ou-
tro é menos complicada do que
vestir fantasias de carnaval.

Pacheco foi salvo pelo gongo
de Lula, que teve de abrir as com-
portas da administração, sob o ris-
co de ter de governar fazendo ne-
gociações com o senador bolsona-
rista Rogério Marinho, do PL do
RN. Marinho, chegando à Câma-
ra Alta, quis logo pular na escada
e exercer o comando do Senado
sem nunca ter sido guerreiro do
planalto. Um crente em milagre.

O QUE SIGNIFICA A
ELEIÇÃO DE LIRA E PACHE-
CO? - Um recado meio brabo ao
presidente da República. Mesmo
que tenha dependido de Lula para
sua reeleição, Rodrigo Pacheco,
para reposicionar o respeito, deve
conduzir a Câmara Alta com os
olhos para a divisão no corpo sena-
torial, o que exigirá vitaminas per-
manentes para o Executivo levar a
cabo suas pautas congressuais.
Lula não terá maioria confortável
para dar as cartas, E por parte de
Lira, na Câmara, não há como dei-
xar de lado a observação de que
ele, do alto de sua votação, se sen-
tirá como primeiro ministro. Um
perigo. Já imaginaram uma peita-
da entre Lula e Lira? O fato é que
o petista terá base mais estreita
de apoios do que dispunha nos
dois governos anteriores.

Mas Lula mudou, como ca-
maleão, banha-se com as cores do
mimetismo. Respira os ares da
conveniência. Um olhar mais
atento sobre a índole presidenci-
al permite distinguir um verniz
mais denso sobre a pele de Lula,
significando que ele se previne
contra a inclemência do sol, sem
querer usar o desdentado facção
petista para enfrentar as oposi-
ções e deixar de atender reclamos
de correligionários. Fala-se que
teria deixado alguns na chuva.

Luiz Ignácio mais maduro,
experiente, cuidadoso, toma cui-
dados para agradar o maior nú-
mero possível de parlamentares
que chegam com muita sede ao
pote. Vai ter bastante água para
satisfazer a todos? O número de cis-
ternas é imenso, 37 ministérios.

Mas é um contraste observar
os traços arquitetônicos de Bra-
sília, a capital desenhada para
servir de ícone como futuro das
cidades, abrigando práticas car-
comidas da gestão. Onde está o
verniz da inovação na nova no-
menclatura governamental? Minis-
tério dos Povos Originários? Ma-
rketing de marca? O Conselhão, que
poderia ser uma excelente ferra-
menta de democracia participativa

Luiz IgnácioLuiz IgnácioLuiz IgnácioLuiz IgnácioLuiz Ignácio
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e que pode se transfor-
mar numa ala VIP para
assento dos poderosos?
Vice-presidente, Geral-
do Alckmin, não deixe
essa bela ideia ser lobby
para os oportunistas.

Importa recons-
truir, ao lado dos res-
tauros sobre monu-
mentos e obras vanda-

lizadas dia 8 de janeiro, as pon-
tes com o Poder Judiciário, que
tem sido alvo de bombardeios. O
nosso Poder mais admirado, que
se eleva acima das questiúnculas
entre os outros Poderes, foi joga-
do na vala comum das expres-
sões sombrias e negacionistas.

Conseguirá o STF punir os
responsáveis pela tragédia perpe-
trada por bárbaros dia 8 de janei-
ro? Terá sua imagem novamente
reposicionada como a Casa da Jus-
tiça? Estará livre das amarras que
a prendem ao círculo de manda-
tários patrocinadores de indicados
para compor seus altos quadros?

Quando poderemos evitar
designar ministros sem seus pa-
drinhos: Fulano de tal, ministro
de sicrano; beltrano, ministro do
presidente de tal... (aliás, é tem-
po de debater critérios para no-
meação de ministros, organiza-
ções da sociedade civil que po-
dem participar do processo, tem-
po de duração do mandato, etc).

Na verdade, os tempos em
curso sugerem cortar os males
pela raiz. Ponto um: repaginar a
cultura política plasmada no pa-
trimonialismo. A res publica deve
ser entendida como um ente cole-
tivo, não como "coisa nossa".

Urge acabar com o jeito per-
dulário de ser do brasileiro, com
a visão do Estado-mãe, providen-
cial e protetor, no seio do qual se
abrigam a ambição das elites po-
líticas e o utilitarismo de oportu-
nistas. Ordem e disciplina nos
gastos. Rigor no preceito consti-
tucional da economicidade e mo-
ralidade. Uso racional do espaço
público. Coor-denação eficaz dos
planos de obras. Qualificação e
treinamento dos quadros funci-
onais. Elevação geral do nível
educacional da popula-ção. As
vias, todas com sua importância
no conjunto, se completam.

No momento em que o mais
modesto dos brasileiros conse-
guir decifrar a conta dos exage-
ros nos umbrais da gastança, as
distâncias  entre os comparti-
mentos da pirâmide serão me-
nores e o Brasil, maior. Meta
para mais de uma geração.

A nova leva de governan-tes
precisam substituir as velhas
práticas: evitar fatiar a admi-
nistração em lotes, distribuin-
do cargos, benesses e posições.
Cuidado para que os progra-
mas de assistência social não
se transformem em moeda de
troca do fisiologismo paroqui-
al. É mais do que hora de go-
vernantes e equipes lavarem a
imagem para tirar as sujeiras e
limpar protuberâncias da pele.

———
Gaudêncio Torquato,
escritor, jornalista,
professor titular da USP
e consultor político

Almir Pazzianotto
Pinto

No dia 12 de ja-
neiro o merca-
do foi abalado

por informação relati-
va à situação contábil
da Americanas. publi-
cada com destaque no
Caderno Economia &
Negócios, do jornal O Estado de S.
Paulo. Informava que o presidente
Sérgio Rial, e o diretor de Relações
com Investidores, André Covre,
renunciaram aos respectivos car-
gos "após a companhia detectar
inconsistências em lançamentos
contábeis estimados em R$ 20 bi-
lhões". Os executivos haviam to-
mado posse há 11 dias (pág. B12).

Passados dois dias, o mes-
mo jornal relatava que a direção
da Americanas "pediu e conse-
guiu proteção contra credores
que queiram antecipar o paga-
mento de dívidas". O Juiz Paulo
Assed, da 4ª Vara Empresarial
do Rio de Janeiro, concedeu tu-
tela "para suspender vencimen-
tos antecipados e efeitos de
inadimplência da companhia".

Inconsistência é antônimo de
consistência, vocábulo que signi-
fica credibilidade, veracidade, so-
lidez. Lançamentos contábeis in-
consistentes - eufemismo para in-
coerentes ou incongruentes -, são
fortes indícios de fraude, da qual
os acusados são três acionistas
controladores, os miliardários
Jorge Paulo Lemman, Marcel Te-
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lles e Carlos Alberto Si-
cupira, conhecidos por
integrarem reduzido
grupo dos homens
mais ricos do mundo.

Tão logo a situa-
ção da Americanas se
tornou conhecida, os
três majoritários se
apressaram e fizeram
publicar informe publi-

citário nos principais jornais, se
referindo a "fato relevante", com
o qual a empresa "tornou pública
a existência de significativas incon-
sistências em sua contabilidade".
Não negaram a inconsistência,
mas responsabilizaram os credores.

No primeiro momento, a ges-
tora 3G Capital, integrante do
grupo econômico da Americanas,
cujos proprietários são os citados
Jorge Paulo Lemman, Marcel Te-
les e Carlos Alberto Sicupira, se
dispôs a injetar R$ 6 bilhões na
empresa. A oferta foi considerada
insuficiente pelos bancos credores,
os quais também rejeitaram ações
como pagamento de dívidas.

Os levantamentos preliminares
informam que as diferenças contá-
beis podem atingir a R$ 43 bilhões.
Os bancos estão entre os maiores
credores. Entre eles o Banco do Bra-
sil, a Caixa Econômica Federal, o
BNDS, com créditos, respectivamen-
te, de R$ 1,3 bi e, R$ 501 e R$ 267
milhões. Além das obrigações que
devem ser incluídas no plano de re-
cuperação judicial, a Americanas
deve R$ 1,8 bi em tributos para a
União, São Paulo e Rio de janeiro.

O caso Americanas

Mais preocupante do que a si-
tuação dos bancos, é a dos empre-
gados, algo em torno de 45 mil.
Admitindo-se que o salário médio
mensal seja de R$ 6.000,00, com
as obrigações sociais pode-se esti-
má-lo em R$ 10 mil redondos. Os
números nos levariam a algo em
torno R$ 450 milhões mensais, que
devem ser depositados, em conta
bancárias dos assalariados, "o mais
tardar até o quinto dia útil do mês
subsequente ao vencido", confor-
me ordena o inflexível artigo 459,
parágrafo único, da Consolida-
ção das Leis do Trabalho (CLT).

Conheci Lojas Americanas na
Rua Direita, ainda criança, quan-
do vinha de Capivari a São Pau-
lo, pela Estrada de Ferro Soroca-
bana. A Direita era uma das mais
ruas elegantes da Capital e a Ame-
ricanas o sonho de todas as cri-
anças, pela variedade, exposição
e colorido de milhares de artigos
vendidos a preços populares.

Vê-la na situação em que foi
colocada, me faz recordar ou-
tras empresas que conheci e fre-
quentei, como o Mappin e a
Mesbla. O Mappin, durante
muitos anos local de encontro

de senhoras de alta sociedade
para o chá das 17:00hs, teve a
falência decretada juntamente
com a Mesbla. Ricardo Mansur,
acionista controlador, foi proces-
sado por fraude e condenado a 11
anos e meio de prisão. Ignoro se
cumpriu (O Estado, 23/1, pág. B8).

Jorge Paulo Lemman, Mar-
cel Telles e Carlos Alberto Sicupira
não devem estar seguros da im-
punidade. A Justiça está sob pres-
são. O seu prestígio e respeitabili-
dade estão em jogo. Por outro
lado, os credores não se limitam
aos empregados. São grandes
bancos, financeiras, atacadistas, o
Tesouro da União, dos Estados do
Rio de Janeiro e de São Paulo.

A prudência recomenda cau-
tela. Se condenados criminalmen-
te terão nos calcanhares a Inter-
pol, com direito a fotografias colo-
cadas em aeroportos. Resolvam o
impasse mediante acordo. Propo-
nham desembolsar R$ 24 bi. Cada
um arcará com R$ 8 bi. Para eles,
são valores razoáveis e bom come-
ço nessa espécie de negociação.
Quanto aos salários, tratem de
pagá-los pontualmente. Com os
empregados o entendimento deve
se processar conforme os limites
rígidos da lei. Atrasar salários,
nesta altura, inviabilizará o pedi-
do de Recuperação Judicial.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e  presi-
dente do Tribunal  Supe-
rior do Trabalho (TST)
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Arrastão e Mutirões da Dengue
recolheram 8,85t de inservíveis

Foram recolhidas 8,87 tone-
ladas de inservíveis pelas equipes
do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA) nas ações rea-
lizadas no último sábado, 4, em
seis bairros. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

De acordo com o coordena-
dor do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, o Arrastão da
Dengue recolheu 7,89 toneladas
de inservíveis das 8h às 14h, nos
bairros Santo Antônio, Paineiras
e São Jorge. Já no Mutirão, que
passou pelos bairros Novo Hori-
zonte e Kobayat Líbano, foram
visitadas 1.851 residências, sen-
do 33 delas notificadas por terem
algum tipo de possível criadouro
para o mosquito Aedes. Ainda
nesta ação foram recolhidos 980
quilos de inservíveis, das 8h às
13h. Também no sábado, das
8h30 às 10h30, a equipe do
PMCA realizou ações de consci-

entização da população e do co-
mércio da região da avenida Ma-
nuel Conceição, na Vila Rezende.

NÚMEROS – De acordo com
o banco de dados da Vigilância Epi-
demiológica, de 1 de janeiro a 3 de
fevereiro de 2023 foram registra-
das 291 notificações para a dengue
com 13 casos positivos e nenhum
óbito. No mesmo período de 2022,
foram 654 notificações, oito ca-
sos confirmados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – O enfren-
tamento ao mosquito Aedes ae-
gypti é uma tarefa contínua e co-
letiva. As principais medidas de
prevenção são: deixar a caixa
d’água bem fechada e realizar a
limpeza regularmente; retirar dos
quintais objetos que acumulam
água; cuidar do lixo, mantendo
materiais para reciclagem em
saco fechado e em local coberto;
eliminar pratos de vaso de planta
ou usar um pratinho que seja
mais bem ajustado ao vaso;
descartar pneus usados em postos
de coleta da Prefeitura. O PMCA
atende pelos telefones 3427-2400 ou
3427-3351 e também pelo SIP 156.

Divulgação

No último sábado, 4, 50 ga-
tos foram atendidos na pri-
meira ação do CastraFácil de
2023, realizada pelo Núcleo
de Bem Estar Animal (NBEA),
vinculado às secretarias de
Saúde (SMS) e de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap).
A ação tem apoio de proteto-

res independentes da cidade
e visa o controle populacional
de animais de rua e núcleo de
gatos instalados em bairros
carentes de Piracicaba. No sá-
bado, foram castrados ani-
mais das cinco regiões de Pi-
racicaba. A próxima ação está
agendada para o dia 04/03.

CASTRAFÁCIL
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Dirigentes de sindicatos visitam
a comunidade “Renascer”
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Empresários defendem produção
de proteínas à base de insetos
Em suspensão do Expediente na Câmara, investidores destacaram
que tendência deve influenciar alimentação animal e humana

Durante suspensão do Expe-
diente na 2ª reunião ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
na noite desta segunda-feira, 6,
os empresários Luiz Felipe Car-
valho e Murilo Gustinelli apresen-
taram a experiência da empresa
Hakkuna, que desenvolve alimen-
tos baseados na proteína de inse-
tos tanto para humanos quanto
para animais. Eles ocuparam o
espaço a convite do vereador Jo-
sef Borges (Solidariedade), autor
do requerimento 798/2022.

“Em 2050, seremos quase
10 bilhões de pessoas e, para ali-
mentar essa quantidade de gen-
te nos padrões atuais, vamos
precisar de aumento de cerca de
50% na produção de proteínas”,
argumenta Luiz Felipe. Sob o
argumento de que, devido à de-
manda, a ONU (Organização das
Nações Unidas), prevê um “co-
lapso”, o empresário defende que
é preciso buscar alternativas.

“Até 2050, mais de um sexto

de toda a proteína do mundo
pode vir de insetos”, disse, ao lem-
brar que existe atualmente uma
produção em torno desta base ali-
mentar. “Quase dois bilhões de
pessoas já consomem de insetos”,
acrescenta, lembrando que não se
trata de países exóticos, mas de
povos ocidentais, tanto da Euro-
pa quanto dos Estados Unidos.

Carvalho destaca que exis-
tem diversos fatores que colo-
cam a alimentação baseada em
insetos como uma alternativa
para o aumento da produção de
proteínas. O primeiro fato é a
questão da sustentabilidade.
“Na cadeia do boi, são necessá-
rios 17 mil litros de água para
fazer um quilo de carne; já para
fazer proteína a base de grilo,
são necessários apenas oito li-
tros para um quilo”, destacou.
Ele também destaca a otimiza-
ção do espaço de produção.

“Para proteína bovina são
necessários um hectare para 54

Guilherme Leite

Josef Borges e os empresários Murilo Gustinelli e  Luiz Felipe Carvalho

quilos de carne, mas na cadeia
do grilo é possível produzir 250
toneladas neste espaço”, disse. Ele
também avalia que os últimos es-
tudos nutricionais sobre a pro-
dução de proteína de insetos de-
monstram que eles são uma “bom-
ba de nutrientes”, justificando a

base alimentar como alternativa
para o futuro. O vereador Josef
Borges se demonstrou entusias-
ta da proposta. “Eu conheci eles
em uma feira na Fatec, que é uma
faculdade pública de qualidade,
e eu vejo que eles traduzem o fu-
turo”, destacou o parlamentar.

Os presidentes do Simespi,
Erick Gomes, e do Sindicato dos
Trabalhadores Metalúrgicos de
Piracicaba e Região, Wagner da
Silveira, o Juca, foram conhecer
a comunidade Renascer, no últi-
mo sábado (4), a primeira a ser
beneficiada com o projeto Indús-
tria do Amanhã, uma iniciativa
das duas entidades, que tem
como objetivo a capacitação pro-
fissional, especialmente de jovens
com idade a partir dos 16 anos.

Lançado no último dia 30,
quando começaram as aulas do
curso de auxiliar administrativo
para 16 alunos, o Projeto Indús-
tria do Amanhã tem a parceria
do Senai, Diocese de Piracicaba e
Exército de Formiguinhas. Oiten-
ta moradores de comunidades de
Piracicaba terão a oportunidade
de passar por capacitação profis-
sional por meio do projeto. Além
do curso, os participantes conta-
rão com transporte de van para
se deslocar até as unidades do
Senai onde serão ministradas as
aulas, alimentação e cesta bási-
ca. Os participantes estão sendo
selecionados pelo Exército de For-
miguinhas em conjunto com as
lideranças das comunidades.

Na primeira etapa do pro-
jeto Indústria do Amanhã se-
rão oferecidos cinco cursos:
auxiliar administrativo, almo-
xarife, ajustador mecânico, cal-
deireiro traçador e soldador.

Acompanhados da coordena-
dora do Exército de Formiguinhas,
Débora Ferraz, os presidentes do
Simespi e do Sindicato dos Meta-
lúrgicos foram recebidos pela líder
da comunidade Renascer, Juliana
Garcia de Oliveira. “O Simespi e o
sindicato (dos metalúrgicos) não só

João Paulo da Silva

Presidentes do Simespi e dos Metalúrgicos foram conhecer
a primeira comunidade beneficiada com projeto de capacitação

estão dando a oportunidade des-
ses jovens terem uma profissão,
como também proporcionando to-
das as condições para que eles pos-
sam frequentar o curso. Estamos
muito felizes e agradecidos e, te-
mos certeza, isso vai transformar
muitas vidas”, afirmou Juliana.

Juca, presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos, ressaltou a
parceria com o Simespi, lembran-
do que desde o ano passado as
duas entidades têm discutido e
implementado ações que propici-
em a formação de mão de obra
especializada para as indústrias
da região. “Queremos também
ampliar a abrangência do proje-
to, para que muito mais pessoas
possam ser incluídas e capacitadas.
Se preciso for, vamos buscar re-
cursos públicos para isso”, disse.

“Queremos oferecer as me-
lhores condições para que todos
os participantes sintam-se moti-
vados com o projeto e a perspec-
tiva de ter uma profissão. A in-
dústria precisa de profissionais e
nós faremos o possível para ofere-
cer oportunidades”, afirmou Eri-
ck Gomes, presidente do Simespi.

Débora Ferraz lembrou que,
passado o período em que socor-
reu famílias vulneráveis duran-
te a pandemia, o Exército de For-
miguinhas entra numa nova
fase, em que o propósito maior é
oferecer condições para que as
pessoas tenham possibilidade de
encontrar trabalho e possam vi-
ver com dignidade e segurança.

Os dois dirigentes conhece-
ram alguns dos jovens que já es-
tão frequentando as aulas do cur-
so de auxiliar administrativo, que
está sendo ministrado no Senai
Mário Dedini, na Vila Rezende.

GCMGCMGCMGCMGCM

Guarda Civil atende diferentes ocorrências no fim de semana
A Guarda Civil atendeu dife-

rentes ocorrências no fim de sema-
na, incluindo prisões em flagrante
por violência doméstica, tráfico de
drogas e furto qualificado nos bair-
ros Vila Rezende, Bairro Alto, Sol
Nascente e Parque Piracicaba.

A primeira ocorrência foi na
madrugada de sábado, 4, quan-
do a equipe da Ronda Ostensiva
Municipal (Romu) 85, formada
pelos GCs F. Augusto, Telles, Tur-
bardini e Saturnino, foram acio-
nados pela Central de Operações
(COP) para se dirigirem à Vila
Rezende para apurar um furto de
objetos de um carro flagrado pe-
los agentes que operam a Central
de Monitoramento Eletrônico.

A equipe ainda recebeu a in-
formação que a dupla que prati-
cava o furto havia chegado ao lo-
cal empurrando um outro veícu-
lo. Ao chegar nas proximidades,
os guardas identificaram dois ho-
mens, sendo um maior e outro
menor, deixando o local a pé.
Ambos foram revistados e os ob-
jetos encontrados. Com o maior
de idade foram encontradas uma
blusa de moletom, um par de chi-
nelos, óculos de sol e uma chave
automotiva, que posteriormente
foram confirmados como produto
de furto. Ainda foi encontrado um
celular e R$ 414. Com o menor foi
encontrado um aparelho de som

portátil, produto do furto, além de
um celular, quatro microtubos de
cocaína, uma porção de maconha
e R$ 282 que pertenciam a ele.

Com apoio da viatura 97,
com a equipe formada pelos GCs
Lécio e Letícia, foi possível loca-
lizar a dona do veículo que teve
os objetos furtados e ela confir-
mou a propriedade dos produ-
tos e relatou que havia outros
itens sumidos, que foram encon-
trados no carro em que a dupla
chegou ao local empurrando.

Ambos foram conduzidos
para o Plantão Policial, onde o
adolescente foi liberado para a
responsável, após elaboração de
ato infracional de porte de en-
torpecentes e furto qualificado.
O homem foi preso em flagrante
por furto qualificado. Os itens
furtados foram restituídos à ví-
tima. Deram apoio na ocorrên-
cia as viaturas 22 (Gonçalves e
Borges), 81 (Clodoaldo e M. Co-
imbra) e a 09 (Galli e Heredia).

TRÁFICO DE DROGAS -
Na segunda ocorrência, no sába-
do, a equipe da viatura Romu 92C,
composta pelos GCs Miranda Ma-
cedo e Willian, estava em patrulha-
mento no bairro Sol Nascente,
quando avistou no campo de fu-
tebol um homem que, ao perce-
ber a viatura, escondeu algo na
roupa e ficou parado. Diante da

atitude suspeita, foi abordado e re-
vistado e com ele foram encontra-
dos entorpecentes na cueca, to-
talizando 28 porções de maconha.

Foi dada voz de prisão ao ho-
mem, que relatou ser gerente do
tráfico e havia ido ao local repas-
sar a droga para outra pessoa
vender. Como não encontrou a
pessoa, começou ele mesmo a fazer
a venda. Mais drogas foram locali-
zadas e totalizaram 126 porções.

A GC se dirigiu à casa do ho-
mem e, com autorização, visto-
riaram seu quarto, onde foram
encontrados mais um tablete de
maconha, outras 14 porções, 11
eppendorf de cocaína e R$ 215,
sendo R$100, possivelmente, em
nota falsa. Num cesto de rou-
pas ainda encontraram mais 28
porções de maconha. O homem,
então, foi conduzido ao Plantão
Policial e teve a prisão em fla-
grante ratificada e ficou reco-
lhido à disposição da Justiça.

VIOLÊNCIA DOMÉSTI-
CA – Ainda no sábado aconteceu
um flagrante de violência domésti-
ca no Bairro Alto. A equipe da via-
tura 97, formada pelos GCs Fran-
ciane e Patrick, foi acionada para
ir ao endereço no Bairro Alto, onde
a equipe da Romo (Ronda Ostensi-
va Motorizada) 01, composta pelos
GCS Felipe, Garrido e Feresin, ha-
via abordado para averiguação o

agressor. No local encontraram a
vítima, que relatou ter sido agredi-
da e ameaçada com uma faca e ter
fugido para pedir ajuda. Ela mani-
festou então o desejo de registrar
boletim de ocorrência e solicitar
medida protetiva. Antes de reali-
zá-lo, porém, foi conduzida à Uni-
dade de Pronto Atendimento da
Vila Rezende e o agressor foi con-
duzido pela outra viatura (98) da
Maria da Penha, composta pelos
GCs Samira e Janete, ao Plantão
Policial, onde ficou recolhido à dis-
posição da Justiça em flagrante pelo
crime de violência doméstica.

MAIS DROGAS – No do-
mingo, 5, a equipe da viatura 98B,
composta pelos GCs Durrer e Pa-
trick, realizava uma ronda da Pa-
trulha Maria da Penha no Parque
Piracicaba quando viram três ho-
mens na rua, sendo dois numa
moto e outro a pé. Os homens da
moto entregavam algo para o ho-
mem a pé. Os homens, ao percebe-
rem a viatura, começaram a fugir
e apenas o homem a pé foi abor-
dado. Na sua mão havia uma sa-
cola com um tijolo com 515 gra-
mas de maconha, e mais duas por-
ções grandes, que, segundo ele,
foram adquiridas para consumo
próprio. Ele recebeu voz de prisão
em flagrante e foi conduzido ao
Plantão Policial, onde ficou reco-
lhido à disposição da Justiça.

A fila de espera para consul-
tas, exames e cirurgias no muni-
cípio pelo SUS (Sistema Único de
Saúde) é tema do requerimento
25/2023, votado em discussão
única na segunda reunião ordi-
nária do ano, nesta segunda-fei-
ra (6). Ele é de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB).

Ao justificar a propositura,
o vereador diz ter sido procura-
do diariamente por diversos mu-
nícipes, que reclamam da demora
para realização de exames de ima-
gem, cirurgias e demais procedi-
mentos. “Além disso, temos infor-
mações de pacientes que estão há
anos na fila de espera aguardando
para fazer um procedimento e

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Fila de espera para consultas e
exames motiva requerimento

muitos sem nem previsão para
serem atendidos”, declara.

Bandeira pergunta se o Exe-
cutivo tem conhecimento da de-
mora para liberação dos exames
e das cirurgias, quais seriam as
razões, qual o número de pacien-
tes na espera para cirurgia, para
exames e para consulta com es-
pecialista (por área médica).

Também por área médica,
ele quer saber ainda qual a data
mais antiga da fila de espera
para consulta, cirurgia e exame
e o que está sendo feito pela pre-
feitura para sanar a situação.
Bandeira pergunta se há inten-
ção do Executivo em promover
mutirão para diminuir a fila.

CCCCCHUVHUVHUVHUVHUVASASASASAS

Risco de queda de árvores
motiva requerimento

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou o requerimen-
to 58/2023 com o objetivo de ob-
ter informações do Executivo a
respeito de estudos sobre árvo-
res com o risco de queda duran-
te o período de chuvas. A propo-
situra foi aprovada na 2ª reu-
nião ordinária da Câmara, na
noite desta segunda-feira, 6.

“Conforme saiu na imprensa,
foram identificadas pelo menos 12
quedas de árvores na cidade”, ob-
serva Kawai, ao lembrar que, em
Campinas, por conta das chuvas
intensas, no último dia 24 uma cri-
ança de sete anos morreu na tradi-
cional Lagoa do Taquaral, por con-
ta da queda de uma árvore.

No requerimento, Kawai
quer saber se a Administra-
ção possui estudos técnicos a
respeito da saúde das árvores
do Município, em especial na
região do Parque da Rua do
Porto. Em caso de não haver
esse levantamento, ele pergun-
ta se há previsão de realizá-lo
e qual prazo para ocorrer.

O vereador também ques-
tiona se há mapeamento de ár-
vores nativas, se existem estu-
dos sobre controle preventivo
temporário das árvores e se a
Prefeitura possui plano para re-
tirada de leucenas, principal-
mente aquelas localizadas nas
margens do rio Piracicaba.
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Toyota visita CTC para conhecer
inovações tecnológicas da cana
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PL busca autorizar incentivo
financeiro a agentes de saúde

Um grupo de executivos da
montadora Toyota visitou na sex-
ta-feira, 3, o Centro de Tecnologia
Canavieira (CTC) onde conheceram
as inovações tecnológicas desenvol-
vidas em cana-de açúcar e como
contribuem com a sustentabilidade
do setor sucroenergético. A comiti-
va contou com a participação de
executivos da Toyota do Japão, Ar-
gentina e Brasil, entre eles Takuya
Ikoma, Powertrain General Mana-
ger da Toyota Motor Corporation.

“Fiquei impressionado com o
que já está sendo desenvolvido no
Brasil em termos de tecnologia re-
lacionadas ao etanol, mas tam-
bém em relação ao potencial que
o Brasil tem para o futuro quan-
do o assunto é bioenergia”, pon-
tuou Ikoma. A comitiva foi acom-
panhada por integrantes da União
da Indústria de Cana-de-Açúcar
e Bioenergia (Unica) e do Arranjo
Produtivo de Álcool (Apla) que
fizeram apresentações sobre a
cadeia produtiva do etanol.

“No Brasil, onde os carros flex
circulam há 20 anos, o uso do eta-
nol evitou que cerca de 600 milhões
de toneladas de CO2eq fossem lan-
çadas na atmosfera, contribuindo
para a saúde de milhões de pesso-

as e do meio ambiente. Indicado-
res assim têm chamado a atenção
de diversos líderes, que buscam
uma solução eficiente e disponível
para reduzir a pegada de carbono
no transporte”, destacou o diretor
executivo da Unica, Eduardo Leão.

Durante a apresentação, o di-
retor executivo da Apla, Flávio Cas-
telari, reforçou que a produção de
etanol é viável em vários países e
que o Brasil está pronto para ajudar
com tecnologia, desenvolvida no
país há quase 50 anos. “O futuro da
mobilidade de baixo carbono é múl-
tiplo e o etanol é parte dessa solu-
ção. E o Brasil está disposto a con-
tribuir e cooperar com os países que
tiverem condições de produzir e uti-
lizar essa tecnologia que já está dis-
ponível no presente e será também
um grande ativo no futuro”, disse.

No CTC, os visitantes tiveram
a chance de compreender a aplica-
ção do conhecimento científico em
tecnologias que possibilitam a me-
lhoria da produtividade da cana-
de-açúcar.  “Apresentamos as téc-
nicas de melhoramento genético e
de biotecnologia que tornam o CTC
líder global de ciência da cana”,
destaca Silvia Yokoyama, Direto-
ra de Assuntos Regulatórios.

Teve início na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba a tramitação do
projeto de lei 8/2023, que busca
autorizar o Poder Executivo muni-
cipal a repassar incentivo financei-
ro adicional oriundo do Fundo Na-
cional de Saúde aos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) e aos Agen-
tes de Combate às Endemias (ACE).

A propositura, de autoria de
Pedro Kawai (PSDB), deu entra-
da na primeira reunião ordinária
de 2023, e agora segue para pare-
cer da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) e demais
comissões temáticas da Casa.

“A presente propositura tem
por objetivo autorizar o Chefe do
Executivo Municipal a realizar o
repasse aos Agentes Comunitários
de Saúde – ACS e aos Agentes de
Combate às Endemias – ACE, à tí-
tulo de adicional, a parcela denomi-
nada incentivo financeiro adicional
que anualmente é recebida do Fun-
do Nacional de Saúde, vinculado ao
Ministério da Saúde”, traz o texto
da justificativa do projeto de lei.

Ainda de acordo com o texto
da propositura, “o repasse do in-
centivo financeiro adicional é pre-
visto na Lei Federal nº 12.994/2014.
A Lei ainda dispõe que este auxílio

foi criado para fortalecer as políti-
cas afetas à atuação dos agentes
comunitários de saúde e endemias.
Kawai menciona na justificativa, que
a Lei Federal já foi regulamentada
pelo Decreto nº 8.474/2015, tra-
çando parâmetros e diretrizes
para o pagamento do incentivo”.

Pedro Kawai também ressalta
na propositura que “vários muni-
cípios brasileiros já aprovaram lei
municipal que versaram sobre o
mesmo tema e, por este motivo, é
que trago a presente proposta de lei
à esta Casa, com o intuito de fazer
valer o direito dos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS ) e dos Agen-
tes de Combate às Endemias (ACE)”.

Ainda segundo o texto assina-
do pelo parlamentar, “a proposta
não onera os cofres municipais,
considerando que o Incentivo Fi-
nanceiro Adicional é uma verba
carimbada, repassada anualmen-
te pelo FNS – Fundo Nacional de
Saúde, destinada ao pagamento
da gratificação de final de ano aos
agentes. Assim, o vereador é com-
petente em propor projeto de lei
sobre a matéria com a finalidade
de garantir que os agentes te-
nham acesso ao recurso que lhes
é destinado”, defende Kawai.
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Apeoesp cobra e governo
garante a regularização
Bebel cobrou pessoalmente o secretário-executivo da Seduc durante reunião no último dia 12

A presidente a da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Es-
tado de São Paulo), a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) foi informada nesta sema-
na que todos os salários dos
professores serão regularizados
ainda nesse mês de fevereiro.
Após sucessivas cobranças fei-
tas pela Apeoesp junto ao go-
verno estadual, foi confirma-
do pelo secretário-executivo da
Secretaria Estadual da Educa-
ção, Vinícius Mendonça Neiva,
que todos os pagamentos fi-
nalmente serão regularizados.

Bebel inclusive fez esta co-
brança pessoalmente ao secretá-
rio-executivo da Seduc durante
reunião no dia 12 de janeiro.
“Nos reunimos com o secretário
executivo e, entre outras coisas,
cobramos urgência na regulari-
zação dos salários dos nossos
professores”, conta Bebel.

Agora, de acordo com a in-
formação recebida da Secretaria
Estadual da Educação, nesta re-
gularização isso inclui os resíduos
salariais de dezembro de profes-

Divulgação

A deputada Bebel durante encontro com o secretário-executivo da Seduc, Vinícius Mendonça Neiva

sores da categoria O cujos contra-
tos iniciados em 2018 e 2019 fo-
ram prorrogados por mais um ano
com a aprovação unânime do PLC

42/2022 (Lei Complementar 1381/
2022). Esse projeto foi articulado
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo pela deputada

Professora Bebel, que conseguiu
que a propositura fosse assina-
da por todos os parlamentares e
aprovada por unanimidade.
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Recuperação de tributos
pode gerar até 70% de
faturamento para empresas

Mostrar caminhos e possibi-
lidades reais de estratégias tribu-
tárias para empresas de todos os
tamanhos, que podem resultar na
geração de recursos financeiros
até 70% do faturamento. Esses
foram alguns dos pontos apre-
sentados pela advogada Camila
Resende, na noite do último dia
30, durante palestra na Acipi, a
convite da Escola de Negócios.

Os mais de 60 participantes
acompanharam atentos à apre-
sentação que concentrou dados
atualizados sobre o sistema tribu-
tário brasileiro e que incidem di-
retamente na saúde das empresas.
A especialista em Direito Tributá-
rio e Empresarial mostrou as pos-
sibilidades legais nas quais as em-
presas podem se amparar para
revisar tributos e gerar caixa.

Camila Resende reforçou
que diariamente ocorrem atua-
lizações tributárias. “No dia 13
de janeiro, por exemplo, novas
regulamentações entraram em
vigor. Para acompanhar essas
mudanças, é importante que as
empresas mantenham estudos
tributários permanentes no sen-

tido de não pagarem indevidamen-
te ou, se for o caso, efetuarem ajus-
tes fiscais para diminuir a gera-
ção mensal de impostos, com a de-
vida recuperação financeira”.

Ela cita como exemplo uma
empresa do setor farmacêutico com
faturamento mensal médio em tor-
no de R$ 160 mil que, após o diag-
nóstico de restituição de Pis e Co-
fins, conseguiu recuperar mais de
R$ 120 mil. “Esse valor entra direto
para o caixa da empresa. Vale refor-
çar que o mapeamento das possibi-
lidades é personalizado de acordo
com as características e modali-
dade de recolhimento de cada em-
presa”, detalha a especialista.

Ao final da palestra, os parti-
cipantes tiveram a oportunidade de
esclarecer dúvidas com a equipe da
Recupay Inteligência Tributária,
responsável pela organização do
evento. A revisão fiscal oferecida
pela taxtech (startup tributária)
analisa os tributos pagos indevida-
mente nos últimos 60 meses. A re-
cuperação de tributos contempla
todos os regimes tributários exis-
tentes – Simples Nacional, Lu-
cro Presumido e Lucro Real.

A advogada Camila Resende, especialista em Direito
Tributário e Empresarial, mostrou as possibilidades
legais para revisar tributos e gerar caixa

Divulgação

Bebel comemora nomeação de Mercadante no BNDES
Para a deputada estadu-

al Professora Bebel (PT),
que é vice-presidente esta-
dual do Partido dos Traba-
lhadores, o novo presidente
do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial (BNDES), Aloízio Merca-
dante, fará da instituição po-

deroso instrumento de indução
do desenvolvimento nacional.

O ex-senador e ex-depu-
tado federal Mercadante, que
foi empossado na presidên-
cia do BNDES na segunda-
feira, 6, pelo presidente da
República, Luiz Inácio Lula
da Silva, é amigo pessoal da

deputada e um dos apoiado-
res do seu mandato popular
na Assembleia Legis lat iva
do Estado de São Paulo.

Bebel diz que Mercadante
é um dos mais qualificados
quadros do PT e chega com a
missão de fazer do BNDES um
poderoso instrumento de indu-

ção do desenvolvimento na-
cional, com foco na redução
das desigualdades e no fo-
mento à atividade econômi-
ca do Brasil. “É o Brasil se
reconciliando com a missão
de ser um líder regional. De-
sejamos, sorte ao compa-
nheiro Mercadante”, disse.



A6
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 8 de fevereiro de 2023

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Debate destaca o problema
da falta d’água na cidade
Desabastecimento tem sido registrado em diferentes regiões
da cidade; vereadores pedem informações ao Executivo

Problema registrado em di-
ferentes regiões do Município, a
falta d’água dominou o debate
na Câmara Municipal de Piraci-
caba na noite desta segunda-fei-
ra, 6. As discussões foram gera-
das a partir de requerimentos
que estavam na Pauta da Ordem
do Dia da 2ª reunião ordinária.

Os requerimentos 53 e 54,
do vereador Cássio Luiz Barbo-
sa, o “Fala Pira” (PL), foram
aprovados. Enquanto o primei-
ro pede informações ao Execu-
tivo quanto à constante falta de
água no bairro Parque Orlanda,
o segundo versa sobre a situação
na região de Santa Teresinha.

Já os requerimentos 32 e 33,
ambos de autoria de Laércio Tre-
visan Jr. (PL), embora tenham
sido discutidos, acabaram não
sendo votados por falta de tempo
regimental. Eles pedem informa-
ções sobre providências tomadas
a partir do resultado da CPI do
Semae, realizada no Legislativo,

e também buscam dados comple-
mentares sobre a autarquia.

Durante as discussões, os
parlamentares destacaram que
ao longo da última semana re-
ceberam reclamações da popu-
lação sobre a falta de água no
Município e aproveitaram o de-
bate para cobrar que a direção do
Semae e os agentes responsáveis
no Executivo deem respostas.

“Falta água em toda a cidade.
O curioso é que se você paga 100
reais de água pelo uso durante 30
dias, mas fica 10 dias sem ter água,
você acaba pagando o mesmo va-
lor”, criticou Fala Pira. Ele também
criticou o fato de que a Adminis-
tração “não senta para conversar”.

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) classificou que a
“Administração está à deriva” e
criticou o fato de que, quando são
trocados os relógios pelo Semae,
“acaba gerando uma conta absur-
da”. Ele também cobra que os se-
cretários atendam os parlamenta-

res. “Eles não tiveram nenhum
voto, eles não foram eleitos”, disse.

Trevisan Jr. também criti-
cou o Executivo. “Piracicaba re-
grediu”, disse. “Como consegue
trocar mais de 40 mil hidrôme-
tros, mas não resolve a falta de
água”, questionou. “Enquanto o
vereador recebe no WhatsApp a
população cobrando, tenta ligar
no Semae, mas não é atendido.
O barco afundou”, disse.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) criticou que, além dos pro-
blemas já relatados pelos parla-
mentares, ainda há uma dificul-
dade de fiscalizar a situação. “Pre-
cisamos ter o acesso a todas as re-
partições públicas sem sermos cer-
ceados, como alguns colegas tem
sido, mediante repressão”, disse.

“Foi um verdadeiro caos o
Semae nos últimos 10 dias”, en-
fatizou o vereador Pedro Kawai
(PSDB). Ele criticou o atual pre-
sidente da autarquia, Artur
Santos. “Ele caiu de paraquedas

lá; na verdade, não temos pre-
sidente”, disse, ao enumerar
bairros como Vila Monteiro,
Ipês, Monte Rey, Bairro Alto,
entre outros, que sofreram com
a falta de água nos últimos dias.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) lembrou que um dos
problemas que causou a falta de
água em algumas regiões foi o
furto do “respiro de ferro” e que
possibilitou a derrubada de ar-
gila no reservatório. “Isso foi pa-
rar na casa das pessoas, imagina
o estrago que fez”, destacou.

Embora compreenda as di-
ficuldades ocasionadas pela fal-
ta de água, o vereador Anilton
Rissato (Patriota) lembrou que
o problema tem sido recorrente
há vários anos. “É fácil falar do
atual presidente, do que saiu, do
prefeito, mas a situação é cala-
mitosa devido ao que se deixou
de fazer ao longo de 16 anos”,
pontuou. “Não é em dois anos
que vamos resolver”, concluiu.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) visitou a LBV (Legião da
Boa Vontade de Piracicaba), Vila
Monteiro, na manhã do último
dia 2, sendo recebido pela gesto-
ra Nilce Zarur Afonso, que apre-
sentou as novas salas, cozinha e
o refeitório. Os novos espaços es-
tão sendo construídos para pro-
porcionar uma maior interação
entre funcionários e atendidos.

De acordo com a gestora, a
LBV atende hoje cerca de 110 cri-
anças de 6 a 14 anos e seus fami-
liares. Dentro da entidade elas
participam das oficinas de teatro,
música, corpo e movimento, ci-
dadania ecumênica e esporte.

Nilce Afonso destaca que a
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Kawai foca papel social da LBV no atendimento a crianças e idosos
Assessoria Parlamentar

LBV está sempre expandindo seus
ideais de solidariedade para as pes-
soas, em todos os setores e idades.
E, visando atender ainda melhor
as pessoas com mais de 60 anos,
informa que foi inaugurado em
Piracicaba o programa Vida Plena.

A gestora também reafirma que
os participantes do programa desen-
volvem atividades que colaboram
com o envelhecimento saudável,
autonomia, socialização e fortaleci-
mento de relacionamentos familia-
res, interpessoais e Intergeracionais.

Para o vereador Pedro Kawai,
“a LBV desenvolve um trabalho
maravilhoso, de excelência que con-
tribui e muito para o desenvolvi-
mento de nossas crianças”, disse. Sede da LBV na Vila Monteiro atende cerca de 110 crianças

A vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos) solici-
ta informações ao Executivo
sobre a contratação de clínicas
veterinárias para atendimento
ambulatorial aos animais de
tutores de baixa renda e em si-
tuação de vulnerabilidade. Ela
apresentou o requerimento 56/
2023, que foi aprovado durante
a 2ª reunião ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
na noite desta segunda-feira, 6.

Ela destaca que a atenção à
causa animal nos últimos dois
anos “tem sido um diferencial”,
detalhando que tem a demanda
“está sendo tratada com diálogo,
diagnóstico, estudos, planeja-
mento e enfrentamentos internos
para romper com estruturas en-
raizadas no sentido de organizar
o setor de bem-estar animal”.

Alessandra entende que, den-
tro do atual cenário da causa ani-
mal, Piracicaba pode avançar em
novas soluções, “e para isso tam-
bém é necessário reunir dados
para construir projetos e ações que
resultem positivamente”, avalia.

Na propositura, ela questio-
na qual é a demanda represada
de atendimento ambulatorial
junto ao Centro de Controle de
Zoonoses. “Destes, quais os ti-
pos de atendimentos”, destaca,
ao pedir detalhamento sobre os
números do ano passado. “A
Prefeitura planeja a contratação
de clínicas veterinárias para o
atendimento a animais cujos tu-
tores estejam em condições de
vulnerabilidade”, pergunta.
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Vereadora
sugere serviço
veterinário
para tutores de
baixa de renda

O longo período de chuvas tem
castigado as estradas rurais nos
últimos dois meses. As consequên-
cias são os prejuízos aos morado-
res dos bairros rurais, que enfren-
tam dificuldades no escoamento
das produções. Os problemas têm
sido constatados pelo vereador Gil-
mar Rotta (PP) e que, nesta sema-
na, recebeu o pedido de moradores
do Nova Vila Nova para que o aces-
so ao bairro receba manutenção.

Morador do Nova Vila Nova
há dois anos, o metalúrgico André
Mendes solicitou a intervenção junto
a prefeitura, a fim de que o acesso
ao bairro receba manutenção. São
pouco mais de dois quilômetros que
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Gilmar Rotta solicita
melhorias em estradas

Divulgação

Moradores da região querem intervenção para melhorias

tornaram o trecho intransitável.
“Todos os dias, o trajeto requer ain-
da mais atenção, são novos buracos
e valetas esculpidos pelas águas que
acabarão por tornar a estrada im-
pedida definitivamente”, disse.

Para alertar a prefeitura do
problema e pedir atenção às estra-
das rurais, Gilmar informou que vai
enviar indicação ao Executivo, soli-
citando o reparo da via rural PIR
015L – estrada Antônio Fedato, que
tem acesso pela rodovia Fausto San-
tomauro. “No bairro Nova Vila
Nova são mais de dois mil morado-
res que precisam de acesso a esco-
las, unidades de saúde e ao centro
da cidade”, reforçou o parlamentar.

O requerimento 50/2023,
que solicita informações ao che-
fe do Executivo sobre reparos em
via pública na estrada Antonio
Abdala, nas proximidades do nº
2.480, no bairro Jardim Califór-
nia, foi aprovado na reunião or-
dinária realizada na noite desta
segunda-feira (6). De autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), o requerimento questiona
se serão realizados reparos no lo-
cal, se tem algo programado e em
caso negativo, qual o motivo.

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM C C C C CALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIAALIFÓRNIA

Vereador pede reparos
em estrada na região

O vereador já havia enca-
minhado a indicação nº 224/
2023 pedindo reparos no local,
com a justificativa de que o Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) realizou serviços de
reparos na rede de água e esgo-
to e o lugar está afundando.
“Isso vem causando transtor-
nos para motoristas, motociclis-
tas e pedestres que frequentam
e circulam naquele local, e tam-
bém para os moradores daquela
localidade”, afirmou o vereador.

AAAAATENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTO

Requerimento questiona motivo
da não abertura de policlínica

“A Policlínica do Monte Feliz
encontra-se de portas fechadas
desde que finalizaram as obras no
ano de 2021”, relata o vereador
Cássio Luiz Barbosa, o Cássio Fala
Pira (PL). O parlamentar é autor
do requerimento 46/2023, que so-
licita informações ao Executivo so-
bre a situação clínica. A propositu-
ra foi aprovada na noite nesta se-
gunda-feira (6), durante a segun-
da reunião ordinária de 2023.

De acordo com o vereador,
os moradores dos bairros Mon-
te Feliz e Água Branca utilizam a
UBS Caxambú, já que a Policlí-
nica Monte Feliz não está funci-
onando. Cássio Fala Pira relata
que o não funcionamento da po-
liclínica está prejudicando os
munícipes, visto que os morado-
res percorrem uma longa distân-
cia para serem atendidos na

UBS, quando poderiam ser aten-
didos próximos de suas casas.

“O UBS Caxambú encontra-se
em situação de lotação, haja vista
que a quantidade de atendimento
nesse local é vultosa, aumentan-
do a demora no atendimento dos
usuários”, relatou o vereador.

O vereador também relata
que o prédio da Policlínica do
Monte Feliz, localizado na Aveni-
da Edne Rontani Bassete, no bair-
ro Água Branca, “certamente já
iniciou o estado de deterioração,
pois tudo o que se encontra está-
tico e sem manutenção o próprio
tempo se incumbe de desfazer”.

No requerimento, o vereador
questiona o motivo de a unidade
continuar fechada, a previsão
para a abertura e funcionamen-
to, e quais providências serão to-
madas para solucionar o problema.

Assessoria Parlamentar

Uma árvore que está na altura
do número 46 da rua Ângelo
Filipini, no Jardim Nova Igua-
çu, causa preocupações aos
moradores e motoristas que
trafegam pelo local devido aos
galhos estarem com dimen-
sões além do normal, gerando
problemas para o trânsito na

região. O vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) recebeu a deman-
da dos moradores, que relata-
ram a necessidade de poda
dos galhos a fim de evitar pos-
síveis acidentes. O parlamen-
tar informou que vai solicitar à
Prefeitura, através de indicação,
que seja feita a manutenção.

JARDIM NOVA IGUAÇÚ
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Semuhget e Codepac discutem
atuação para conservação
Um dos temas discutidos na reunião foi o de denúncias de construções
e reformas irregulares em imóveis tombados como patrimônios

Com o intuito de discutir ações
de trabalho para conservação e
valorização do patrimônio históri-
co de Piracicaba e alinhar procedi-
mentos técnicos, a diretoria da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) reu-
niu-se na última sexta-feira, 3, com
integrantes do Codepac (Conselho
de Defesa do Patrimônio Cultural).

Representando a Semuhget,
participaram do encontro a titular
da Pasta, Andrea Ribeiro Gomes;
o chefe do DPH (Departamento de
Patrimônio Histórico), Marcelo
Cachioni, e o assessor responsável
pelo DPH, DPlan (Departamento
de Planejamento), DGeo (Departa-
mento de Geoprocessamento e Ban-
co de Dados) e Dprop (Departamen-
to de Gestão de Áreas e Próprios
Municipais), Fabio Lazzerini. Já o
Codepac esteve representado pelo
presidente, Esio Antônio Pezzato, e
pela secretária Ariele Rossetto.

“Como tivemos atualizações

Pezzato e Ariele, do Codepac, junto de Cachioni, Lazzerini e Andrea, da Semuhget

Divulgação

na Secretaria, abrangendo o nome
e procedimentos internos, é de ex-
trema importância que todos que
colaboram conosco no trabalho
pelo município fiquem atualizados
também. E essa reunião com o Co-
depac foi justamente para isso,
para alinharmos processos e conti-
nuarmos desenvolvendo ações
para conservação e valorização do

patrimônio histórico da cidade”,
explicou Andrea Ribeiro Gomes.

Um dos temas discutidos na
reunião foi o de denúncias de cons-
truções e reformas irregulares em
imóveis tombados como patrimôni-
os. “Muitas pessoas começam a fa-
zer reformas em prédios que são
patrimônios culturais sem autori-
zação do Codepac e da Prefeitura, e

desde janeiro a fiscalização de obras
particulares compete também à Se-
muhget, que deve embargar estas
obras irregulares”, falou Cachioni.

“Essas reformas sem per-
missão não podem acontecer. Di-
ante de casos assim, o Codepac,
junto da Secretaria, ficará aten-
to e vai impedir a continuidade”,
afirmou Esio Antônio Pezzato.
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HFC Saúde oferece o ‘Einstein Conecta’
O Plano HFC Saúde busca cons-

tantemente ferramentas para que os
clientes tenham uma experiência de
excelência na assistência à saúde. A
novidade agora é que cliente HFC
Saúde tem acesso ao Einstein Co-
necta, plataforma on-line que colo-
ca o cliente em contato com o médi-
co do Einstein por celular ou com-
putador, e é constantemente atua-
lizada para melhor usabilidade.

“Com essa ferramenta, o cli-
ente do plano HFC Saúde terá à
disposição orientação médica on-
line para falar sobre sintomas le-
ves que está sentido, como dores,
desconforto abdominal, gripes, fe-
bres, vômitos e alergias, sem preci-
sar sair de casa”, explicou o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

Por meio do “Einstein Conec-
ta” pode se acessar o serviço de tele-

medicina para consultas para casos
de menor gravidade e de baixa ur-
gência, sem a necessidade da pessoa
se deslocar até o hospital. “Quando
falamos em saúde, sempre buscamos
o que há de mais moderno e seguro
para oferecer aos clientes. Com a
plataforma digital é possível otimi-
zar tempo e diminuir fluxo de pes-
soas no hospital”, ressaltou a dire-
tora, Lucimeire Ravelli Peixoto.

ORIENTAÇÃO DIGITAL
- A orientação médica é feita
pela plataforma “Einstein Co-
necta”, disponibilizada pelo link
conecta.einstein.br ou pelo aplica-
tivo “Einstein Conecta”. O acesso
pode ser feito pelo computador ou
celular. Além das orientações mé-
dicas, o paciente receberá a receita
médica pelo e-mail com certifica-
ção digital e aceita nas farmácias.
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Requerimento cobra
ações no Santa Isabel

No requerimento 18/2013,
aprovado pela Câmara em dis-
cussão única nesta segunda-fei-
ra (6), na 2ª reunião ordinária
do ano, o vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
questiona o Executivo sobre
ações no Santa Isabel. Segundo o
parlamentar, há “inúmeros bu-
racos” nas estradas do bairro.

No texto que segue ao Execu-
tivo, Cássio Fala Pira menciona que
o alto volume de chuva registrado
recentemente gerou buracos enor-
mes nas estradas do bairro e ainda
o acúmulo de bolsões de água. En-
tre os casos estão as ruas 1 e 4.

“Moradores do local reivin-
dicam que seja solucionado os
problemas das estradas do bair-
ro, a fim de que não haja mais
transtornos ao transitarem pe-
las ruas. Os bolsões estão atra-
palhando a população em geral,

tanto o trânsito de veículos
quanto o de pessoas, inclusive,
há grande risco de ocorrer aci-
dentes graves, como uma crian-
ça cair nesse bolsão. Há também
perigo em relação ao atolamento
de veículos, entre outros vários
fatores”, cita o parlamentar.

Ele traz, no texto da proposi-
tura, uma opção para amenizar o
transtorno: dispor de massa asfál-
tica ou cascalho, “fazendo com que,
quando ocorrerem as chuvas não
mais gerem tais os bolsões de água”.

Cássio Fala Pira pergunta se
o município possui um planeja-
mento e projetos em andamento
para o bairro e, caso a resposta
seja positiva, quais projetos serão
realizados. Diante de uma even-
tual resposta negativa do Execu-
tivo, o parlamentar indaga so-
bre quais são as providências
que serão tomadas de imediato.

Assessoria Parlamentar

Frequentadores da pista de
caminhada localizada no cru-
zamento entre as ruas Oscar
Lorenzo Fernandes e Luciano
Gallet, no bairro Santa Cecí-
lia, reclamaram que a pista
está alagada faz dias devido
às fortes chuvas. Eles relata-
ram o problema para o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), no
último domingo (5). Segundo

os usuários do local, a água
fica empoçada na pista, mes-
mo com os dias de sol. O ve-
reador informou que vai soli-
citar às secretarias de zelado-
ria, através de indicação, que
seja feita a manutenção do
local .  Ele acredi ta que o
problema ocorreu por cau-
sa do entupimento do dreno,
como já ocorreu no passado.

PISTA DE CAMINHADA
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Projeto passa a ser academia
e expande atividades em 2023

Em atividade desde 2010, o
Projeto Jovens Músicos passa a le-
var o nome de Academia Jovens
Músicos a partir deste ano. A no-
vidade traz a mudança de nome e
algumas alterações no dia a dia
das aulas, atividades e apresenta-
ções em Piracicaba e região.

A Academia Jovens Músicos é
realizada pelo Ministério da Cultu-
ra e Associação Amigos da Música
de Piracicaba (Ampi) por meio da
Lei Federal de Incentivo à Cultura,
com patrocínio Diamante da CPFL
Energia e Delphi Technologies;
Platinum da CNH Industrial e
John Deere; Ouro da Caterpillar,
Romi S.A. e Supermercados Pague
Menos; Prata da Stoller Brasil e
Painco; Bronze da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana e apoio da Can-
dura, Bom Peixe e Instituto CPFL.

A transformação do Projeto
em Academia teve início no ano
passado com a mudança para a
nova sede, em um prédio no Cen-
tro de Piracicaba estruturado
com 11 salas para aulas em gru-
po ou individuais de instrumen-
tos musicais, masterclasses, ofi-
cinas de música, coral infantil,
juvenil e comunitário – modali-
dade que será aberta este ano.

O Projeto Jovens Músicos co-
meçou a partir da vontade de al-
guns pais que desejavam a forma-
ção musical para os filhos em uma
cidade do interior. “Ao longo de
doze anos de trabalho, fomos cons-
truindo uma formação musical
para jovens e crianças, com aulas
práticas e teóricas. Quando decidi-
mos criar o plano de 2023 do Jo-
vens Músicos, entendemos que já
não temos mais um projeto, somos
um corpo acadêmico, com diver-
sas linhas de formação”, explicou
o coordenador da Academia Jo-
vens Músicos, maestro Anderson
de Oliveira. Em uma década de
projeto, muitos alunos se torna-
ram músicos profissionais, estu-
dantes universitários e também in-
gressaram na carreira musical.

De acordo com Anderson de
Oliveira, toda essa trajetória e
crescimento contribuíram para
transformar o projeto em acade-
mia. “Isso tudo nos deu a dimen-
são da nossa evolução, por isso
chegou o momento de readequar-
mos o nome para Academia Jo-
vens Músicos, que expressa à al-
tura tudo que já construímos até
aqui e o mais importante: onde
queremos chegar!”, define.

EEEEESTSTSTSTSTAAAAACIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTOSOSOSOSOS

Vereador cobra fiscalização
de vagas reservadas

O vereador André Bandeira
(PSDB) cobra do Executivo a fis-
calização de vagas reservas a pes-
soas com deficiência e idosos em
estacionamentos privados de uso
coletivo. Ele protocolou o reque-
rimento 55/2023, que foi aprova-
do nesta segunda-feira, 6, duran-
te a 2ª reunião ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Na argumentação do parla-
mentar, ele faz um breve histórico
sobre a legislação que regulamen-
ta as vagas reservadas, assim
como a sua fiscalização. Dentre
estas leis, está a de número 8.628/
2017, que é de autoria do verea-
dor, que institui no Município as
demarcações em estacionamentos
privados e públicos e as quais de-
vem ser utilizadas exclusivamen-
te pelo público a que é destinada.

Bandeira questiona como es-
tão sendo fiscalizados os locais que
se enquadram nas determinações
da lei e qual é a frequência deste

trabalho. Ele pede que o Executivo
liste os estabelecimentos. “Conside-
rando que a LBI (Lei Brasileira da
Inclusão) já está em vigor há cinco
anos, por que ainda há tantos es-
tabelecimentos sem a devida ade-
quação”, pontua o parlamentar.

Ele pergunta se o Executivo fis-
caliza os estabelecimentos privados
de uso coletivo para averiguar se
estão corretamente sinalizados,
como é feita essa fiscalização e se os
agentes estão nas ruas percorren-
do os locais. “Os estabelecimentos
que não se enquadram às normas
já foram notificados”, pergunta.

No requerimento, o parla-
mentar ainda busca diversos ou-
tros detalhes, como o prazo para
adequação em estabelecimentos
notificados, se estão sendo apli-
cadas penalidades em locais que
não se enquadram, se há locais
que se regularizaram a depois das
ocorrências feitas pelo poder pú-
blico, dentre outros detalhes.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Inscrições para roda de conversa
sobre Carnaval seguem até dia 14
As inscrições prosseguem até a terça-feira (14). O evento será on-line.

Divulgação

A Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, recebe
hoje, 8, a exibição gratuita do
filme de aventura Tracks: Uma
Jornada Para Toda a Vida. A
sessão acontece às 19h, no
Anfiteatro Alceu Maynard Araú-
jo. A exibição faz parte da mos-
tra Na Estrada e integra o Pro-
jeto Cineteca, uma parceria en-
tre a Biblioteca e o Museu da
Imagem e do Som de Piraci-
caba (Misp), mantidos pela

Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), com apoio do MIS-SP
e o projeto Pontos MIS. “Tracks”
é baseado na história real da
viajante Robyn Davidson. O fil-
me mostra a jornada da jovem
que atravessou, em 1997, os
cerca de 3.000 quilômetros do
deserto de Alice Springs, na
Austrália, de ponta a ponta. O
filme é inspirado no livro de me-
mórias da própria aventureira.

PROJETO CINETECA

A Escola do Legislativo de Pi-
racicaba “Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon” promove a roda
de conversa “Carnaval de Piraci-
caba: aspectos históricos de suas
diversas formas de manifestação”.
As inscrições prosseguem até a
terça-feira (14). O evento será on-
line. Os interessados podem aces-
sar o site da Escola do Legislativo
e preencher a ficha de inscrição.

O curso atua no eixo temá-
tico sobre discussão cultural,
tendo como público alvo as
pessoas em geral. O módulo
será apresentado das 14 às 16
horas, na quarta-feira (15). O

conteúdo programático conta-
rá com diálogos abordando di-
versas formas de manifestação
do carnaval  de Piracicaba,
como as escolas de samba, a
Banda do Bule, a Banda da
Sapucaia, blocos e cordões.

Atuarão como facilitadores:
Ariovaldo Benitez (Vado Miran-
te) - empresário, entusiasta do
carnaval, que montou, em 1977,
juntamente com alguns amigos,
o cordão carnavalesco “Banda do
Bule”, tendo participação ativa no
carnaval de rua da cidade, atra-
vés dos desfiles dos blocos e esco-
las; Célia Regina Signorelli - pro-

fessora aposentada, que partici-
pou, desde a década de 1960, de
muitas atividades ligadas ao car-
naval, sendo profunda conhece-
dora da história do carnaval da
cidade; Guilherme Melo - cava-
quinhista, percussionista, intér-
prete, compositor e professor. Co-
nhecedor de teoria musical, apoio
vocal e variações vocais como 1ª.,
3ª., 8ª. Além de Jonas Tadeu Pa-
risotto - advogado, morador do
bairro Alto, que fez parte do mo-
vimento cultural que promoveu
a iluminação de natal da Sapu-
caia, a Pinacoteca a céu aberto na
praça da Sapucaia e é um dos fun-

dadores em 1996 da Banda da Sa-
pucaia. O vereador Pedro Kawai
(PSDB) será o mediador do evento.

SERVIÇO
A roda de conversa online
será realizada através do apli-
cativo Zoom, com transmis-
são simultânea pelo YouTu-
be (Escola do Legislativo Pi-
racicaba), os inscritos rece-
berão o link de acesso para a
sala de reunião por email e/
ou WhatsApp. Somente os
participantes que preenche-
rem a f icha de avaliação
dentro do prazo, receberão
certificado de participação.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Licitação para molduras é declarada fracassada
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Escola estadual recebe
limpeza e corte de mato

A Escola Estadual “Professo-
ra Maria de Lourdes Silveira Co-
sentino”, localizada na rua Alti-
no Arantes, na Vila Sônia, rece-
beu da Prefeitura serviços de cor-
te de mato e limpeza da calçada
em seu entorno. O pedido havia
sido feito pelo vereador Cassio
Luiz Barbosa, o Cassio Fala Pira
(PL), na indicação 444/2023.

“A limpeza era necessária,
pois o mato alto e a sujeira no
entorno da escola estavam inco-
modando os moradores e colo-
cando em risco a saúde deles,
uma vez que o mato alto propicia
o aparecimento de animais peço-
nhentos”, justificou o vereador,
que agradeceu à Prefeitura “o aten-
dimento em prol da população”.

A licitação 1/2013, realizada
na manhã desta sexta-feira (3)
para o fornecimento de honrari-
as do Setor de Cerimonial, foi de-
clarada fracassada. Esta foi a ter-
ceira licitação que a Casa reali-
zou para essa finalidade desde de-
zembro, sendo que as duas ante-
riores foram declaradas deserta
e fracassada, respectivamente.

O lote 1, composto por 11
itens, estava com reserva orça-
mentária de R$ 72.217,50, mas
o valor apresentado pela empre-
sa foi de R$ 77.555,00. Já o lote

2, com 1 item, previa compra
pela Casa com teto de R$
2.537,50, e a empresa concor-
rente apresentou preço de R$
3.600,00. Em nenhum dos casos
houve lance pela única empresa
participante, a Dihel Comércio e
Prestação de Serviços Ltda, ou
negociação para que se chegasse
ao valor estimado pela Casa.

O pregão teve que ser decla-
rado fracassado porque a Casa
não pode efetuar uma compra
acima do previsto na reserva or-
çamentária, cujo valor é obtido

previamente a partir da média da
cotação com pelo menos três em-
presas para a apuração dos valo-
res praticados pelo mercado.

As compras são necessárias
para suprir uma demanda do Se-
tor de Cerimonial, vinculado ao
Departamento de Comunicação
Social da Câmara, e responsável
pelas solenidades e produção de
homenagens, conforme previsto
nas resoluções 1/2013 e 1/2017.

Para o lote 1 estava prevista
a compra de itens para suprir
durante o ano os títulos de Pira-

cicabanus Praeclarus (50), Cida-
dão Piracicabano (30) e Líder
Comunitário (15), além da Me-
dalha de Mérito Legislativo (25),
troféu em aço inoxidável para
data comemorativa (40), placa
de sinalização interna e externa
(30), placa e troféu de acrílico
com gravação (30), prisma e pla-
ca de identificação funcional
(10), crachá em aço inoxidável
(10), medalha em latão (35) e
placa com estojo de veludo (20).
Já o lote 2 era composto por 10
medalhas Bombeiro do Ano.

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Cartórios eleitorais voltam a atender das 11h às 17h
A secretaria do TRE-SP, os

cartórios e os postos eleitorais do
Estado voltam a atender ao pú-
blico nos seus horários normais,
após funcionamento em expedi-
ente reduzido no mês de janeiro.
Cartórios e postos atendem de se-
gunda a sexta-feira, das 11h às
17h. Para maior comodidade, a
Justiça Eleitoral recomenda o
agendamento. Caso necessário, é
possível consultar os endereços e

contatos dos cartórios eleitorais
no site do TRE-SP. Já o atendi-
mento na secretaria do Tribunal
se dá de segunda a sexta-feira,
das 12h às 18h. Eleitoras e elei-
tores também podem solicitar
todos os serviços pelo Atendi-
mento Online, evitando assim o
deslocamento até os cartórios.

Dúvidas sobre a emissão
do título eleitoral, transferên-
cia, cancelamento e outras re-

lacionadas à situação eleitoral
podem ser sanadas por meio da
Central de Atendimento Tele-
fônico ao Eleitor, discando 148.

Os postos da Justiça Elei-
toral instalados nas unidades
do Poupatempo funcionam
nos horários de atendimento
das respectivas unidades. É
necessário agendamento.

Advogados, partes e interes-
sados em ações que tramitam na

Justiça Eleitoral paulista podem
utilizar o Balcão Virtual, que fun-
ciona nos cartórios (1º grau) e no
Tribunal (2º grau), nos horários
de atendimento ao público das
unidades. Para ser atendido por
meio do Balcão Virtual, basta aces-
sar as salas de atendimento e
aguardar a ordem de entrada na
sala de espera virtual, sendo a
notificação enviada por meio de
mensagem no chat da plataforma.
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Assessoria Parlamentar

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) realizou no último
dia 2 uma visita à Semozel
(Secretar ia  Munic ipa l  de
Obras e Zeladoria) para co-
brar informações sobre de-
mandas que já foram enca-
minhadas. O parlamentar
reiterou as reivindicações
já feitas. Outra solicitação

encaminhada pelo verea-
dor refere-se ao recapea-
mento na região de Santa
Teresinha. Ficou confirma-
da a reforma do Centro Co-
munitário do Parque Orlan-
da, que ocorrerá no início
deste ano. “Desde o início
do mandato, estou reivindi-
cando essa obra”, disse.

SANTA TERESINHA

Assessoria Parlamentar

No domingo (5), moradores
do bairro Santa Cecília entra-
ram em contato com o vere-
ador Pedro Kawai (PSDB)
para relatar que havia esgo-
to saindo de dois pontos da
rua Oscar Lorenzo Fernan-
des, sendo que um dos buei-
ros estava sem a tampa.
Eles colocaram os galhos
das árvores na frente do bu-

raco para servir como sinali-
zação. Kawai entrou em con-
tato com a Mirante para to-
mar as devidas medidas,
logo à tarde do mesmo dia. A
situação foi resolvida com a
recolocação da tampa do PV
mas, segundo o vereador, ou-
tras providências precisam ser
tomadas para sanar comple-
tamente este vazamento.

SANTA CECÍLIA

Na manhã do último dia 3, o
vereador Pedro Kawai
(PSDB) recepcionou mais
um grupo de 21 alunos, 3º
ano do ensino médio, do
Colégio Piracicabano, sob a
coordenação de Erasmo Al-
ves dos Santos (Matemáti-
ca), seguido pela professo-
ra Elcy Pecorari (Português)

e da coordenadora pedagó-
gica, Patricia Ribeiro Cava-
gioni, que atenderam o con-
vi te do parlamentar.  Eles
participaram do programa
Conheça o Legislativo, onde
conheceram as instalações
do prédio principal da Câma-
ra e participaram de simula-
ção de reunião ordinária.

CONHEÇA O LEGISLATIVO

Davi Negri

AAAAAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDA

Prefeitura conclui recapeamento
na Thales Castanho de Andrade
Na tarde da última sexta-feira, 3, a Secretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semuttran) finalizou a sinalização de solo

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), concluiu
a etapa de pavimentação na ave-
nida Thales Castanho de Andra-
de, no Monte Líbano. Na tarde
de sexta-feira, 3, a Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) finali-
zou a sinalização de solo.

A pavimentação da avenida,
que foi uma demanda apresenta-
da no Congresso do Orçamento
Participativo, é parte de um pa-
cote que inclui ainda as avenidas
Rui Teixeira Mendes, no Casteli-

nho, e Cristóvão Colombo, no Al-
godoal. De acordo com a Semo-
zel, no pacote estão o recapeamen-
to asfáltico e a revitalização do
sistema de captação de águas plu-
viais e de sinalização viária de
trechos das avenidas. Na Thales
Castanho, além do recape, foram
executadas as adequações da rede
de águas pluviais, com a drena-
gem e troca de bocas de lobo.

O investimento total da obra,
com as intervenções nas três ave-
nidas, é de R$ 6,2 milhões e a em-
presa responsável é a Concivi.

O critério de escolha dessas

vias é porque todas têm estruturas
de galerias pluviais antigas, fora do
atual padrão da Prefeitura, o que
faz com que não suportem o volu-
me de água das chuvas. Sendo as-
sim, a reforma das galerias pluvi-
ais contempla a implantação de es-
trutura nova, com bocas de lobo
maiores e remoção de sarjetões.

RUI TEIXEIRA MENDES
– Na última semana foi iniciada
a etapa de drenagem, com refor-
mas de bocas de lobo, na avenida
Rui Teixeira Mendes. Será feita
também uma remodelação de
canteiros e pavimentação no tre-

cho entre a avenida Jaime Pe-
reira (estrada do Bongue) e a
alameda Alcindo Lopes Lucas.

A última avenida a receber in-
tervenções será a Cristóvão Colom-
bo, em trecho que fica entre a Pon-
te do Caixão e a rua Emílio Bertoz-
zi, no bairro Algodoal. Além da
pavimentação, a via também rece-
berá revitalização das calçadas e
inclusão de rampa de acessibilida-
de, nos principais pontos de acesso
de pedestres a pontos de ônibus.
As escadas que ligam a avenida
Cristóvão Colombo a ruas adjacen-
tes também serão revitalizadas.

Divulgação

O Projeto “Prevenção na
Quebrada”, realizado pelo
Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids e Hepatites Virais),
dá continuidade aos testes
rápidos. A equipe técnica es-
teve na beira do rio no bairro
Pauliceia, onde fez testes de

Sífilis, Hepatite e HIV. Com
intuito de promover saúde
para pessoas em situação de
rua. “Com o aumento de ca-
sos de sífilis na cidade, es-
tamos intensificando estes
testes”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.

PREVENÇÃO NA QUEBRADA

Divulgação

A equipe de profissionais da
Casa da Vovó Nice desenvol-
ve diversas atividades com o
objetivo de manter os resi-
dentes da entidade sempre
ativos. Na semana passada,
foi a vez de uma ação voltada

para estimular a criatividade,
envolvendo desenho e pintu-
ra. “É um orgulho ver todos
eles at ivos, interessados
nestas at iv idades”,  disse
Paulo Soares, fundador e di-
retor da Casa da Vovó Nice.

VOVÓ NICE

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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VALE A PENAVALE A PENAVALE A PENAVALE A PENAVALE A PENA
Ver o tão falado, comentado

e cantado Rio Piracicaba nessa
época de cheia, é bom demais.
Realmente ele fica pomposo. O
piracicabano se mostra orgulho-
so e com toda razão. Quem dera
o nosso lindo rio assim permane-
cesse durante os 12 meses.

NÃO FUNCIONANÃO FUNCIONANÃO FUNCIONANÃO FUNCIONANÃO FUNCIONA
A atual Comissão de Ética e

Decoração da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, tem como
presidente a vereadora Ana Pa-
vão. Completam: Alessandra
Bellucci e Gustavo Pompeo (re-
lator). Comissão que normal-
mente não funciona. No momen-
to do vamos ver, a tendência é
sempre acobertar. Vamos ver
como funcionará (se preciso)
essa nova, formada em janeiro
última. Seus integrantes são
pessoas totalmente confiáveis.

INESQUECÍVEL MIRANTEINESQUECÍVEL MIRANTEINESQUECÍVEL MIRANTEINESQUECÍVEL MIRANTEINESQUECÍVEL MIRANTE
O Mirante, famoso em todo

o Brasil, principalmente no es-
tado paulista, começou a ser es-
quecido quando de lá saiu o res-
taurante onde era servido o fa-
moso pintado. Esquecido, o Mi-
rante viveu fases de deteriora-
ção e abandono. A informação
é de que existem planos para
sua total recuperação. Quem
sabe nosso amigo Vado volta.

CARNAVALCARNAVALCARNAVALCARNAVALCARNAVAL
SEM PROBLEMA?SEM PROBLEMA?SEM PROBLEMA?SEM PROBLEMA?SEM PROBLEMA?
Estamos em fevereiro e o car-

naval chegou. Folia pelo Brasil
inteiro e esperam pela presença
de muita gente querendo compen-
sar a pandemia nos anos passa-
dos. Este ano, sem o mínimo ris-
co? A constatação é de que o
Covid-19 ainda se faz presente.
Portanto, todo cuidado é pouco.

BONS ASSUNTOSBONS ASSUNTOSBONS ASSUNTOSBONS ASSUNTOSBONS ASSUNTOS
O Canal de Piracicaba (You-

Tube) fazendo sucesso na apre-
sentação de uma entrevista por
semana, com o jornalista Mar-
celo Sanches no comando. Cu-
riosidade cada vez maior. Esta
semana, no ar, José Luiz Guidot-
ti Junior, secretário municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

NOVAMENTE DESLIGADONOVAMENTE DESLIGADONOVAMENTE DESLIGADONOVAMENTE DESLIGADONOVAMENTE DESLIGADO
Semáforos nos cruzamen-

tos das avenidas principais da
Vila Rezende, domingo (5), por
volta das 13 horas, estava (ou-
tra vez) desligado. Isso tem
sido uma constante em várias
ruas e bairros. Ninguém (agen-
te) para ajudar o motorista.

Situação do XV não é desesperadora, mas longe de tranquila. Ficará
dramática caso perca hoje (8) contra o Oeste e sábado (Linense).
Mais: nessas circunstâncias, Cleber Gaúcho pode pedir demissão, pois
não vai querer correr o risco de ver o XV cair com ele no comando. Mas,
o XV não cairá. Longe de acreditar, embora no futebol essa máxima de
não cai de jeito nenhum, já fez muitas vítimas. Duas preocupações no
XV de hoje: o fraco rendimento técnico e o lado emocional. Esse time
está errando fundamentos (como passes), por absoluta falta de tran-
quilidade. É a camisa que pesa, é a história, a torcida que conta.
Portanto, o clube, sua diretoria, devem pensar no lado psicológico e
buscar uma solução. No mais, é acreditar. Até porque, não existe outra
saída. As falhas, os erros, precisam ficar para depois. Agora, é hora de
união e quem quiser se portar como quinzista, deve pensar somente
em dar a sua colaboração. Descer a marreta, qualquer um faz. Fazer
festa na hora da felicidade, é fácil demais. É o momento de mostrar
cumplicidade com a instituição. E, as falhas que levaram o clube a
essa situação? Elas precisam e devem ser conhecidas e corrigidas.
Jamais serem esquecidas. Só que agora, só vai atrapalhar. Depois,
doa a quem doer, a casa tem que ser colocada em ordem pois, em
abril teremos outra missão dificílima, outro desafio complicado: a
Série D do Campeonato Brasileiro. Errar é normal, repetir, é burrice.

Nese domingo, dia 12, o Padre Anto-
nio Carlos D'Elboux assume o seu mi-
nistério na condição de pároco na
Paróquia Sagrado Coração de Jesus,
em Saltinho. A solenidade terá missa
presidida pelo Bispo Diocesano de Pi-
racicaba, Dom Devair Araújo da Fon-
seca, a partir das 10hs30. O Padre
Antonio Carlos marcou sua presença
em Piracicaba com inesquecível pas-
sagem pelo Santuário Nossa Senhora
dos Prazeres. Depois foi para Manaus,
em seguida Rio Claro e agora Salti-
nho, com trabalhos destacados, onde
sempre deixa muitos amigos. Um dia,
conversando com o Padre Antonio
Calos, também jornalista, radialista e
administrador de empresa, ele falou da sua aposentadoria que um dia
chegará: "A gente não sabe o que vai acontecer, mas se depender da
minha vontade, gostaria de encerro minha vida sacerdotal em Santa
Bárbara, minha terra, ou em Piracicaba, uma cidade que me marcou
muito". Felicidade (com bênçãos Divina) ao Padre Antonio Carlos.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

NOSSNOSSNOSSNOSSNOSSA ARTISTA ARTISTA ARTISTA ARTISTA ARTISTAAAAA
O atelier Denise Storer rei-

niciou as aulas de pintura no
dia de ontem (7), na rua Mon-
senhor Francisco Rosa 623.
Denise, nossa reconhecida e
aplaudida artista plástica, é li-
gada a arte desde criança e tem
realmente lindos trabalhos que
valem a pena serem vistos.

UMA SEMANAUMA SEMANAUMA SEMANAUMA SEMANAUMA SEMANA
Estamos na metade do cam-

peonato (Paulista A-2). Desde
o último final de semana, Dou-
glas Pimenta busca reforços
que precisam chegar até o dia
14, data limite para inscrições
na FPF. Jogos um atrás do ou-
tro, com a primeira fase termi-
nando dia 11 de março. Sem
tempo para treinamentos, o XV
terá uma única vez toda uma
semana para treinamento: dia
18 (sábado) joga em Rio Claro,
votando a campo no sábado se-
guinte (dia 25), aqui em Piraci-
caba, contra o Monte Azul.

RECONHECIMENTORECONHECIMENTORECONHECIMENTORECONHECIMENTORECONHECIMENTO
MERECIDOMERECIDOMERECIDOMERECIDOMERECIDO
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou requerimento
de autoria do vereador Paulo
Campos (Podemos), que presta
Voto de Congratulações ao de-
legado Wilson Lavorenti, piraci-
cabano, pelos serviços presta-
dos, é que se aposentou no últi-
mo dia 3 de janeiro. Professor
universitário há 29 anos, tem li-
vros publicados, com brilhante
carreira na Polícia Civil em São
Paulo, Campinas e Piracicaba.

FFFFFAÇA SUAÇA SUAÇA SUAÇA SUAÇA SUA PA PA PA PA PARTEARTEARTEARTEARTE
Ajudar é sagrado. Caridade é

bíblica. Nossas instituições filan-
trópicas mais do que nunca pre-
cisam da sua solidariedade ou
bondade. Neste domingo (dia 12),
os Postos GT promovem mais um
"Domingo do Bem". Parte da re-
ceita obtida com a venda dos
combustíveis neste dia, serão
(mais uma vez) revertidas as ca-
sas de caridade, entregando as
mesmas sempre algo que neces-
sitam, como material de limpe-
za, fraldas, alimentos, etc. Os
Postos GT estão localizados na
avenida Piracicamirim, Limeira,
Armando Salles e Agua Branca.
Idealizadora do belo projeto, os
Postos GT, tem como aliados a
Raízen, Frias Netto e Ambev.

DOIS CHEGANDO?DOIS CHEGANDO?DOIS CHEGANDO?DOIS CHEGANDO?DOIS CHEGANDO?
O XV estava fechando no

final da tarde de ontem terça,
dia 7), duas contratações: um
meia e um centro avante.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
A FIFA vai ter que dar um jeito na pressão cada vez mais maior a
arbitragem durante um jogo. O árbitro reserva (chamado também de
quarto árbitro) sofre e muito com as reclamações do banco e princi-
palmente do técnico. É simples: adverte uma vez, aplica o cartão
amarelo e o vermelho. Mas, tudo sem contemporizar. Tem árbitro que
tem medo de determinado técnico. Isso tem que acabar e tratar
todos da mesma forma. Se precisar, expulsa logo na primeira recla-
mação, caso naturalmente acintosa ou desrespeitosa. Outro detalhe,
é o árbitro cercado pelos jogadores após assinalar um pênalti. Preci-
sa acabar. O jogo fica parado até 5, 7 minutos. Precisa uma regra ser
criada, tipo chamar a atenção do capitão e ser claro: se alguém
reclamar, vai receber o amarelo e se necessário, o vermelho. Muitas
arbitragens se tornam confusas, ruins, graças a falta de colaboração
dos próprios jogadores, que se portam como adolescentes.
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A minha experiência em atu-
ar como gestor de uma entidade
como o Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Virais),
ao longo de mais de uma déca-
da, tem me mostrado, na práti-
ca, que alguns dos problemas
sociais de grande abrangência,
como o consumo e vício em dro-
gas, está diretamente relaciona-
do com a infecção de doenças
sexualmente transmissíveis.

O que é possível observar no
dia a dia do atendimento que é
realizado por equipes de abor-
dagem nas ruas e nas entida-
des onde são acolhidos pacien-
tes com estas características,
também tem sido uma preocu-
pação crescente de quem estu-
da na academia estes temas cor-
relatos. São situações que se
potencializam e se retroalimen-
tam, colocando as dificuldades
de ambos os tratamentos em
patamares mais complexos.

Estudo assinado pelo far-
macêutico Gustavo Roberto Vi-
llas Boas, graduado no Centro
Universitário Católico do Sudo-
este do Paraná, e pelo psiquia-
tra Tiago Pauluzi Justino, pro-
fessor da Faculdade de Ciênci-
as da Saúde da UFGD, demons-
tra essa intrínseca - e perigosa!
-- relação que é somada pelo ví-
cio na cocaína e a Aids.

Em texto publicado no site
cienciasecognicao.org, eles deta-
lham que a associação entre a
dependência do uso de cocaína/
crack e a infecção pelo HIV atu-
am de forma sinérgica no com-
prometimento do SNC (Sistema
Nervoso Central). "O HIV é um
retrovírus neurotrópico que infec-
ta as células da micróglia, levan-
do a produção de citocinas, que,
por sua vez, vão causar perda
neuronal no córtex cerebral e da-
nos na árvore dendrítica sinápti-
ca", escrevem. "A dependência é
uma doença crônica e recidivan-
te em que o uso continuado de
substâncias psicoativas provoca
mudanças na estrutura e no
funcionamento do cérebro",
acrescentam os pesquisadores.

Villas Boas e Justino apon-
tam, ainda, que as duas doen-
ças possuem muitas semelhan-
ças e pontos de convergência in-
teressantes de serem analisa-
dos. "A epidemia de Aids sur-
giu, no início da década de 1980,
acometendo grupos populacio-
nais bem delimitados (homos-
sexuais masculinos, usuários de
drogas intravenosas, hemofíli-
cos e haitianos", lembram, ao
apontar um estudo do governo
dos Estados Unidos, realizado
em 1981. "Nesta mesma década
da explosão da doença, o crack
se popularizou nos EUA, tam-

RelaçõesRelaçõesRelaçõesRelaçõesRelações
entre o usoentre o usoentre o usoentre o usoentre o uso
de cocaínade cocaínade cocaínade cocaínade cocaína

e a Aidse a Aidse a Aidse a Aidse a Aids
bém transitando em redes soci-
ais semelhantes às dos pacien-
tes com HIV", acrescentam, ao
também identificar que o estig-
ma social - tanto da dependên-
cia química quanto da doença -
- é outro fator importante pre-
sente nas duas patologias e que
dificulta muitas vezes o diagnós-
tico precoce e o início do trata-
mento, podendo contribuir para
baixa adesão ao tratamento.

Os pesquisadores acrescen-
tam, ainda, que tanto as drogas
como a infecção pelo HIV provo-
cam mudanças no SNC, alteran-
do a atividade neuroendócrina e
as vias de neurotransmissão dos
neurônios. "O HIV atua de for-
ma direta invadindo as células da
micróglia e ativando a reposta
imunológica. Já as drogas, como
a cocaína e crack, ativam de for-
ma indireta o sistema imunológi-
co", apontam, e concluem: "Este
processo levará a alterações neu-
rocognitivas e neuroinflamatóri-
as observadas em ambas as do-
enças, ocasionando comprometi-
mento psicossocial e altas taxas
de morbidade e mortalidade."

Cientificamente, os pesquisa-
dores se aprofundam em outros
aspectos referentes ao impacto da
doença e das drogas no Sistema
Nervoso Central, mas eu não me
ater essas questões, que são mais
ligadas às pesquisas voltadas ao
tratamento médico. O meu inte-
resse é demonstrar, a partir de
um estudo científico, o quanto o
atendimento aos pacientes pre-
cisam ser multidisciplinares.

A nossa preocupação, com o
atendimento no Caphiv, e em to-
dos os outros projetos que de-
senvolvemos, é buscar, primei-
ro, a prevenção das doenças e,
depois, o tratamento; mas tam-
bém, quando desenvolvemos ati-
vidades de lazer, como Cineteca,
por exemplo, estamos em busca
de oferecer para os nossos aten-
didos novas formas de enten-
der a vida, oferecendo caminhos
que são diferentes daquilo que
se encontra em forma de subs-
tâncias químicas pelas ruas.

É um trabalho árduo, que
envolve muita dedicação de
profissionais de diferentes áre-
as, como assistência social, en-
fermagem, agentes de saúde,
psicólogos, farmacêuticos, nu-
tricionistas, enfim, uma equipe
técnica que precisa trabalhar de
forma entrosada para que pos-
sa buscar bons resultados.

Afinal, quando enfrenta-
mos situações de pessoas com
a HIV e dependentes químicos,
acima de tudo estamos tratan-
do com seres humanos que
precisam de auxílio, de aten-
dimento e de acolhimento.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. SEBASTIÃO ALVES LOPES
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho da Sra. Ge-
ralda Alves de Souza, era casa-
do com a Sra. Maria Jose Nazario
Lopes; deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IZABEL BERNAR PEREIRA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos fina-
dos Sr. Juan Bernar e da Sra. Jo-
sefa Maria de Jesus Bernar, era
casada com o Sr. Benedito Anto-
nio Pereira Junior; deixa os filhos:
Sueli Cristina Pereira Cavalcante;
Jose Eduardo Pereira, casado com
a Sra. Silmara Cristina da Cunha
Pereira; Luzia Angelica Pereira Fer-
reira, já falecida; Margarete Perei-
ra de Godoi, casada com o Sr. Ro-
naldo Amancio de Godoi; João Ri-
cardo Pereira, casado com a Sra.
Andreia Aparecida Agostine Perei-
ra; Carlos Alberto Pereira, casado
com a Sra. Gleise Kelly Honorato
Pereira e Gilberto Aparecido Perei-
ra. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANUEL PEDRO CONCEIÇÃO
faleceu anteontem, na cidade de
Sorocaba – SP, contava 79 anos,
filho dos finados Sr. Juvenal Lou-
renço da Conceição e da Sra. Ma-
ria Jose da Silva, era viúvo da Sra.
Iracema dos Santos Conceição;
deixa os filhos: Carlos Eduardo

Conceição, casado com a Sra. Ju-
liana Cristina dos Santos; Claudia
Cristina Conceição e Leticia Yas-
min de Souza Conceição Mendon-
ça, casada com o Sr. Guilherme
Jorge Neto de Mendonça. Deixa
netos, bisnetas, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “07”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ITAMIR VICENTE DE LIMA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 44 anos, filho do Sr. Itamar
Vicente de Lima e da Sra. Maria
de Fatima Rocha de Lima. Deixa
irmão, cunhada, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do domicílio da família, sito à Rua
Antonio Rufino nº 230, Bairro Vila
Industrial, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZINETE GOMES DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filha dos finados Sr.
Silvino Gomes da Silva e da Sra.
Maria Rocha da Silva, era viúva do
Sr. Sebastião Marcelino da Silva;
deixa os filhos: Maria Ferreira So-
brinho Candido, viúva do Sr. Carlos
Celio Candido; Mercia Aparecida da
Silva, casada com o Sr. Moacir Bar-
bosa; Marcia Gomes da Silva e Ma-
rio Gomes da Silva, casado com a
Sra. Lucia. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 15h30 da sala “Di-
amante” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba/SP, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LEAL faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
56 anos de idade e era filha do Sr.
Ataliba Leal e da Sra. Sebastiana
Leal. Deixou os filhos: Patricia Leal
Domingues Santana casada com
Rafael Vieira de Santana, Jefer-
son Aparecido de Moraes, André
Leal, Karina Leal Domingues e Isa-
bela Leal Domingues. Deixa ainda
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 14:00 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 01 seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SUELI DE FATIMA PROSPE-
RO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 66 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Jorge
Luis Mariano Correa. Era filha do
Sr. Luiz Prospero e da Sra. Olivia
Bortolotti Prospero, falecidos. Dei-
xa o filho: Jorge Luís Mariano Cor-
rea Junior, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 9:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

PROFESSOR FRANCISCO HONÓ-
RIO DA SILVA faleceu ontem na ci-
dade de Americana, aos 89 anos
de idade e era casado com a Sra.
Claudete Sebastiana Tobias da Sil-
va. Era filho do Sr. Benedito Honório
da Silva e da Sra. Ângela Honório
dos Santos Silva, falecidos. Deixa
os filhos: Ronaldo Honório da Silva,
Rinaldo Honório da Silva, Rednilson
Honório da Silva, Reginaldo Honório
da Silva e Rodrigo Honório da Silva.

Deixa também netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade de Americana se-
guindo em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal na cidade de Des-
calvado.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MARIA DINIZ faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 62 anos de idade e era casado
com Marli Aparecida Barboza. Era
filho do Sr. Arcidino Diniz e da Sra.
Maria Judith Diniz, falecidos. Deixa
as filhas: Tatiana Martinez Diniz,
Maria Fernanda Barboza Diniz, Ma-
ria Gabriela Barboza Diniz casada
com Cesar Mercatelli dos Santos.
Deixa netos. O Velório ocorreu na
sala Esmeralda no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, á partir
das 13:00 hs de ontem e as 18:00
hs ocorreu a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão Nobre
do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA NAIR ZANIN BERTO
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 87 anos de idade e era
viúva do Sr. Daniel Berto.  Era filha
do Sr. José Zanin e Sra. Luiza Za-
nin, falecidos.  Deixa os filhos: Val-
dir Berto casado com Marlene  Ber-
to, Joarez Berto viúvo de Sueli Berto,
Luiz Carlos Berto casado com Eliana
Berto, José Edmilson Berto casado
com Terezinha Berto. Deixa netos e
bisnetos.  O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:45 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade -
Sala 05, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.
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AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 11/2023 - Processo nº: 190/2023 - Objeto: aquisi-
ção de cortinas para escolas - Início da Sessão Pública: 24/02/2023 às
09:00 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General
Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
07 de fevereiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos


